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Организация Объединенных Наций S/PV.9683 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят девятый год 

9683-е заседание 
Четверг, 11 июля 2024 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Небензя . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Российская Федерация) 

Члены: Алжир  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бенджама 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Фу Цун 

Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Гаска 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н де Ривьер 

Гайана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Родригес-Биркетт 

Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Сино 

Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Де Боно Сант Кассия 

Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Куманга 

Республика Корея  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Хён У Чо 

Сьерра-Леоне . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Джордж 

Словения. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Блокар Дробич 

Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Берисвиль 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  дама Барбара Вудворд 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Томас-Гринфилд 

Повестка дня 

Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2024/509) 
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Заседание открывается в 15 ч 05 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53) 

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2024/509) 

Председатель: На основании правила 37 
временных правил процедуры Совета я пригла-
шаю принять участие в заседании представителя 
Колумбии. 

От имени Совета я приветствую президента 
Республики Колумбия Его Превосходительство г-
на Густаво Петро Уррего. От имени Совета я про-
шу сотрудника службы протокола проводить его к 
месту за столом Совета. 

Президента Республики Колумбия Его Превосхо-
дительство г-на Густаво Петро Уррего сопрово-
ждают к месту за столом Совета. 

Председатель: На основании правила 39 вре-
менных правил процедуры Совета я приглашаю 
принять участие в этом заседании следующих до-
кладчиков: Специального представителя Гене-
рального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё и представителя Высо-
кой Договаривающейся Стороны Комиссии по во-
просам последующей деятельности, содействия и 
контроля за ходом выполнения Заключительного 
соглашения г-на Диего Товара. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

Я хотел бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2024/509, в котором содержится 
текст доклада Генерального секретаря о Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии. 

Слово предоставляется г-ну Руису Массьё. 

Г-н Руис Массьё (говорит по-испански): Для 
меня честь принимать участие в сегодняшнем за-
седании Совете Безопасности вместе с президентом 
Республики Колумбия г-ном Густаво Петро Уррего. 
Я хотел бы еще раз отметить его приверженность 
делу миростроительства в Колумбии, несмотря на 
многочисленные проблемы и трудности, с которы-
ми по-прежнему сталкивается эта страна. Его кон-
цепция «всеобъемлющего мира», в соответствии с 
которой выполнению Заключительного соглаше-
ния 2016 года о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира отводится 
центральное место в усилиях всех сторон и которая 
направлена на содействие диалогу с другими груп-
пами, представляет собой реалистичный ответ на 
непростую ситуацию, сложившуюся в Колумбии. 

Кроме того, я с огромным удовольствием при-
ветствую г-на Диего Фернея Товара, который уча-
ствует в заседании в качестве представителя партии 
«Общины», подписавшей Соглашение. Мы высоко 
оцениваем его руководящую роль и работу в ка-
честве представителя в Комиссии по вопросам по-
следующей деятельности, содействия и контроля за 
ходом выполнения Заключительного соглашения. 
Это первое заседание Совета Безопасности, в ко-
тором лично участвуют обе стороны, что является 
наглядным напоминанием о двустороннем харак-
тере мирного соглашения. Сотрудничество между 
сторонами с опорой на архитектуру, созданную в 
рамках Соглашения, остается важнейшим условием 
для достижения прогресса в его реализации. Я хо-
тел бы также приветствовать недавние усилия обе-
их сторон по подготовке к этой встрече с целью об-
судить ход выполнения Соглашения и препятствия, 
стоящие на его пути, а также определить приори-
тетные действия на ближайшие годы. Не может не 
обнадеживать намерение сторон разработать план 
быстрого реагирования для ускорения темпов реа-
лизации Соглашения. Я также с удовлетворением 
отмечаю тот факт, что на нового министра внутрен-
них дел возложены новые функции по координации 
усилий правительства по осуществлению Соглаше-
ния. Сегодняшнее заседание Совета, безусловно, 
дает возможность провести продуктивный диалог, 
ориентированный на долгосрочную перспективу, и 
подтвердить обязательство Организации Объеди-
ненных Наций продолжать поддерживать усилия, 
прилагаемые на национальном уровне. 

(говорит по-английски) 
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За прошедшие годы неизменная привержен-
ность обеих сторон в сочетании с работой ключе-
вых правительственных и государственных учреж-
дений способствовала достижению существенного 
прогресса в реализации важных аспектов Заклю-
чительного соглашения. В первую очередь я хотел 
бы напомнить о смелости, проявленной тысячами 
мужчин и женщин из числа бывших комбатантов, 
которые добровольно сложили оружие и решили 
реинтегрироваться в общество и политическую 
жизнь. Не менее важно упомянуть о работе, кото-
рую с тех пор проводят государственные служащие 
и учреждения с целью оказать поддержку бывшим 
членам Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа (РВСК-АН) и их семьям. 

Вместе с тем перед нами по-прежнему стоит 
задача обеспечить устойчивость процесса реинте-
грации в долгосрочной перспективе, предоставить 
надлежащее жилье и доступ к земле, гарантировать 
безопасность, а также положить конец стигматиза-
ции бывших комбатантов. Поскольку одной из ко-
ренных причин конфликта было несправедливое 
распределение земель, в первый раздел Соглаше-
ния, посвященный аграрной реформе, включены 
положения о предоставлении земель и оформлении 
прав в интересах крестьян, сельских женщин и по-
страдавших. Это один из аспектов Соглашения, 
который потенциально позволит добиться наиболь-
ших преобразований. Однако до недавнего времени 
темпы прогресса оставались на прежнем уровне. 

Я воздаю должное правительству страны во 
главе с президентом Петро Уррего за уделение при-
оритетного внимания проведению комплексной 
аграрной реформы, о чем свидетельствует увеличе-
ние бюджетов и усилия по приобретению земель, 
однако для достижения цели в 3 миллиона гекта-
ров, установленной в Соглашении, необходим до-
полнительный импульс. Меня также обнадеживает 
тот факт, что недавно правительство объявило о 
том, что оно вновь сосредоточило внимание на обе-
спечении дивидендов мира в регионах, наиболее 
пострадавших от конфликта, путем инвестирова-
ния в программы развития на основе территори-
ального подхода. Реализация этих программ была 
начата в первые годы осуществления процесса по-
сле проведения консультаций, в которых приняли 
участие более 220 000 граждан. Однако, несмотря 
на то, что на сегодняшний день реализовано уже 
почти 4000 таких инициатив, обеспечение доверия 

к этому процесса зависит от успешной реализации 
всех 33 000 инициатив, предложенных общинами, 
чтобы оправдать ожидания населения. 

Кроме того, я призываю власти и впредь уде-
лять пристальное внимание выполнению положе-
ний раздела по этническим вопросам. Этот раздел 
стал одним из главных достижений в рамках мир-
ного соглашения в Колумбии и результатом кон-
сультаций, проведенных с этническими группами 
в качестве признания непропорционального воз-
действия конфликта на их общины. Однако темпы 
реализации его положений остаются медленными, 
в связи с чем требуются согласованные усилия всех 
государственных структур и постоянная поддерж-
ка со стороны международного сообщества. 

Законодательная власть, которая с момента 
подписания Соглашения играет ключевую роль 
в продвижении процесса установления мира, по-
прежнему вносит важный вклад, в том числе в ра-
боту по проведению аграрной реформы. Так, не-
давно Конгресс одобрил законопроект, в котором 
предусмотрено включение в судебную систему 
Колумбии системы аграрных судов и определена ее 
структура. Между тем другой важный законопро-
ект о введении в действие этой системы судов еще 
не был обсужден в Конгрессе. Это свидетельствует 
о важности обеспечения того, чтобы все государ-
ственные структуры вносили свой вклад в реализа-
цию Соглашения. 

(говорит по-испански) 

После подписания Соглашения снижение уров-
ня насилия на территориях продолжалось недолго. 
В отсутствие решительных усилий со стороны го-
сударства по устранению пробелов, возникших 
после того, как бывшие члены РВСК-АН сложили 
оружие, другие вооруженные группировки начали 
постепенно расширять сферу своего влияния, и это 
продолжается до сих пор. В результате в ряде райо-
нов сохраняется непростая ситуация с точки зрения 
конфликтов, которая сказывается на повседневной 
жизни людей, особенно в общинах коренного насе-
ления и афроколумбийских общинах. В Соглашении 
предусмотрены различные инструменты для реше-
ния проблем в области безопасности в ряде регио-
нов страны, включая недавно утвержденную прези-
дентом государственную стратегию, направленную 
на ликвидацию незаконных вооруженных групп и 
преступных организаций. Именно медленные тем-
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пы осуществления комплекса мер по обеспечению 
гарантий безопасности, предусмотренных Соглаше-
нием, способствовали сохранению проблем, порож-
дающих насилие. Недавно, после убийства одного 
известного общественного лидера, я сопровождал 
участников мирного диалога с Армией националь-
ного освобождения (АНО) во время их поездки в 
южную часть департамента Боливар — район, где 
экспансия вооруженных группировок и их борьба 
за контроль над территорией создают угрозу для 
гражданского населения. Там мы выслушали мнения 
представителей местных организаций и лидеров, и 
в этой связи я хотел бы отметить важность их рабо-
ты и их решительный настрой добиваться мира. Они 
выдвинули четкое требование в отношении обеспе-
чения более широких гарантий безопасности и со-
циальных инвестиций, а также призвали к продол-
жению мирных диалогов. Это неудивительно, если 
учесть, что колумбийцы по-прежнему твердо при-
вержены делу построения мира. Согласно послед-
нему опросу, проведенному Организацией Объеди-
ненных Наций, более 80 процентов граждан в зонах 
конфликтов поддерживают диалог в качестве основ-
ного способа урегулирования конфликтов. В то же 
время я особенно обеспокоен ситуацией в департа-
менте Каука, где гражданское население все больше 
страдает от действий вооруженных группировок. В 
частности, я осуждаю взрывы, которые привели к 
гибели людей. 

Даже в тех районах, где режим прекращения 
огня не действует, стороны в конфликте обязаны 
соблюдать нормы международного гуманитарного 
права. Как неоднократно подчеркивал Генеральный 
секретарь, даже у конфликтов и войн есть правила. 
Вместе с тем я сожалею, что в Миравалье, департа-
мент Какета, где члены Совета побывали в феврале и 
где бывшие комбатанты реализовали вдохновивший 
мировое сообщество проект по экотуризму и раф-
тингу, угрозы со стороны вооруженных группиро-
вок заставили людей оставить свои дома и изменить 
жизненные приоритеты. Очевидно, что отсутствие 
безопасности является главным препятствием на 
пути реинтеграции и успешного выполнения Согла-
шения. С момента подписания Соглашения был убит 
уже 421 представитель его сторон. Учитывая такое 
положение дел, я могу лишь повторить призыв Гене-
рального секретаря ко всем вооруженным субъектам 
уважать жизнь, благополучие и свободы представи-
телей общин и тех, кто уже вступил на путь мира. 

Сложный характер динамики насилия в Колум-
бии требует принятия многосторонних мер реаги-
рования. Осуществление Соглашения должно со-
провождаться реализацией дополнительных стра-
тегий, направленных на то, чтобы положить конец 
непрекращающимся инцидентам с применением 
насилия. Общины нуждаются в том, чтобы обеспе-
чение гарантий безопасности, предусмотренных Со-
глашением, сопровождалось расширением государ-
ственного присутствия, что должно подкрепляться 
мерами по сокращению масштабов насилия, согла-
сованными в рамках различных реализуемых в на-
стоящее время инициатив по ведению диалога меж-
ду правительством и другими группами. Для того 
чтобы двигаться в направлении мира, необходимо и 
стратегически значимо, чтобы эта работа осущест-
влялась параллельно. В этой связи роль Организа-
ции Объединенных Наций заключается в том, что-
бы способствовать параллельному осуществлению 
этой работы. 

Помимо проверки выполнения Соглашения 
2016 года, Организация Объединенных Наций от-
кликнулась на призыв сторон — правительства и 
других сторон — к тому, чтобы поддержать текущие 
инициативы по налаживанию диалога. Что касается 
диалога между правительством и АНО, то мы под-
держиваем важную работу группы переговорщиков, 
которые неоднократно доказывали свою способ-
ность достигать важных решений, несмотря на труд-
ности, присущие любому переговорному процессу. 

Учитывая нынешнюю кризисную ситуацию, я 
призываю стороны оправдать ожидания колумбий-
ского общества и найти выход из тупиковой ситу-
ации, в которую зашли переговоры. Для этого не-
обходимо, чтобы обе стороны предприняли реши-
тельные шаги для восстановления ведущей роли 
национального переговорного процесса в формате 
круглого стола и взаимного доверия. 

В результате переговоров правительства с пред-
ставителями группы, известной как «Центральный 
генеральный штаб», в некоторых регионах началась 
разработка мер территориального развития. В то же 
время в ходе этих переговоров имеются и серьезные 
трудности, обусловленные фрагментацией группы и 
эскалацией насилия в других регионах. Необходимо, 
чтобы стороны определили программу переговоров, 
направленную на обеспечение перехода к миру. 
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В ситуациях вооруженного конфликта введение 
прекращения огня приносит пользу, позволяя, с од-
ной стороны, сдерживать насилие между сторонами 
и ограничивать его последствия для гражданского 
населения, а с другой — способствовать укрепле-
нию доверия между ними, что является основопо-
лагающим элементом любого мирного процесса. 

Я подчеркиваю, что, хотя в некоторых регио-
нах двусторонние соглашения о прекращении огня 
имеют ограниченный эффект ввиду наличия мно-
жества вооруженных групп, они являются значи-
мым шагом в правильном направлении. Пользуясь 
случаем, я призываю стороны продлить режим пре-
кращения огня и расширить его охват. 

Наконец, я приветствую начало процесса мир-
ного диалога между правительством Колумбии 
и вооруженной группой «Сегунда Маркеталия» 
24 июня в Каракасе. Я призываю стороны заложить 
прочную основу для того, чтобы соответствующий 
процесс помог разорвать порочный круг насилия, 
от которого особенно сильно страдает граждан-
ское население, а также способствовал делу мира 
в Колумбии. 

(говорит по-английски) 

Важнейшим элементом мирного соглашения 
является правосудие переходного периода. Пока 
Специальный суд по вопросам мира продолжает 
свою важнейшую работу, между сторонами, под-
писавшими Соглашение, сохраняются разногласия 
относительно сферы применения некоторых его 
положений. 

Совместно со странами-гарантами я стремил-
ся в поисках решения наладить конструктивный 
диалог между всеми участниками. Это очень важно 
для того, чтобы процесс правосудия переходного 
периода мог и в дальнейшем способствовать пере-
ходу от конфликта к миру в Колумбии. 

Как члены Совета могли убедиться во время их 
визита в страну, Колумбия осуществляет много-
плановую работу по миростроительству, которая 
принесла некоторые многообещающие результаты 
даже несмотря на то, что сохраняются существен-
ные сложности. В качестве стоящей перед нами 
важнейшей задачи я не могу не подчеркнуть на-
сущную необходимость всестороннего выполнения 
Мирного соглашения 2016 года 

Я уверен, что правительство во главе с пре-
зидентом Петро Уррего будет руководить работой 
всех государственных структур для достижения его 
далеко идущих целей. Несмотря на то что основная 
работа ложится на плечи Колумбии, поддержка со 
стороны международного сообщества, и в частно-
сти Совета, продолжает иметь огромное значение. 

Председатель: Я благодарю г-на Руиса Массьё 
за его брифинг. 

Сейчас я предоставляю слово г-ну Товару. 

Г-н Товар (говорит по-испански): Я привет-
ствую эту возможность проинформировать Совет 
Безопасности о последних событиях, связанных с 
выполнением Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира, в контексте представления еже-
квартального доклада Генерального секретаря по 
Колумбии (S/2024/509). 

Для меня честь участвовать в этом заседании 
вместе с президентом Колумбии г-ном Густаво Петро 
Уррего и министром иностранных дел г-ном Луисом 
Хильберто Мурильо Уррутией, которых я благода-
рю от имени тысяч подписантов за разрешение вы-
ступить сегодня в качестве представителя высокой 
договаривающейся стороны Комиссии по вопросам 
последующей деятельности, содействия и контроля 
за ходом выполнения Заключительного соглашения. 

Пользуясь этой возможностью, я хочу поблаго-
дарить Совет Безопасности и Организацию Объ-
единенных Наций за то, что на протяжении почти 
восьми лет они ежеквартально подтверждают свою 
единодушную поддержку этого исторического за-
ключительного мирного соглашения, которое было 
подписано в Гаване. Мы особенно благодарны стра-
нам-гарантам — Республике Куба и Королевству 
Норвегия — за их ежедневную поддержку с самого 
начала переговоров. 

Открытие этой организацией сегодня утром 
памятника миру в Колумбии демонстрирует, что 
мы как подписанты готовы соблюдать свои обя-
зательства по выполнению этого соглашения, ко-
торые мы взяли на себя, когда приняли решение 
сложить оружие. Эта ответственность требует, 
чтобы мы, действуя через созданные самим Со-
глашением органы, осуществляли контроль за хо-
дом его выполнения, прежде всего ради всех тех, 
кто, как и мы, сделал выбор в пользу мира. К ним 
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относятся жертвы социального и вооруженного 
конфликтов, афроколумбийские и коренные об-
щины, ЛГБТКИ+ люди, общественные лидеры и 
правозащитники. 

Принимая во внимание масштаб трудностей и 
проводимую президентом Петро Уррего политику 
«всеобъемлющего мира», главной составляющей 
которой является выполнение в полном объеме 
Соглашения, мы хотели бы высказать несколько 
замечаний. 

Рассматриваем в качестве остро необходимой 
задачи укрепление межведомственной координа-
ции и расширение комплексного участия государ-
ства в делах территорий. Как было согласовано 
в Гаване, всеобъемлющее выполнение Мирного 
соглашения зависит от скоординированной ра-
боты 53 государственных структур и 15 органов, 
которая на сегодняшний день, спустя почти во-
семь лет после начала реализации Соглашения, 
не приносит ожидаемых результатов. Среди та-
ких структур, регулярно упоминаемых Советом и 
Генеральным секретарем в его докладах, следует 
упомянуть структуру самого высокого уровня — 
Комиссию по вопросам последующей деятельно-
сти, содействия и контроля за ходом выполнения 
Заключительного соглашения, — а также Специ-
альный форум по гендерным вопросам, Форум 
высокого уровня по вопросам этнических групп и 
Национальный совет по вопросам реинтеграции. 

Насилие на уровне территорий продолжает 
разрушать жизни целых населенных пунктов и 
дополнительно ограничивает способность властей 
выполнять свои обязанности. Серьезную озабо-
ченность вызывают участие несовершеннолетних 
в конфликте и совершении актов насилия в отно-
шении прошедших реинтеграцию женщин и пред-
ставителей этнических общин. 

Столкновения между незаконными вооружен-
ными группировками, ведущими диалог с прави-
тельством, порождают насилие в сельских райо-
нах и создают серьезные препятствия для выпол-
нения Соглашения. Недавнее принудительное пе-
ремещение Миравальской территориальной зоны 
для обучения и реинтеграции в департаменте Ка-
кета после выдвижения ультиматума отколовшей-
ся группой, провозгласившей себя «Центральным 
генеральным штабом», является ярким примером 
невыполнения предусмотренных Соглашением 

гарантий безопасности, вакуума государствен-
ной власти в регионах и нестабильности процесса 
реинтеграции. 

Мы потребовали, чтобы в протоколах, согла-
сованных с участвующими в процессе диалога во-
оруженными группами в рамках политики «всеобъ-
емлющего мира», четко и явно определялась задача 
защиты жизни и неприкосновенности подписавших 
Соглашение сторон, гражданского населения и их 
организационных процессов. 

Мы предупреждаем также, что убийства и дру-
гие формы насилия по-прежнему в крайне высокой 
степени остаются безнаказанными. Специальная 
следственная группа Генеральной прокуратуры пока 
не добилась значительных результатов. Государство 
должно выполнить свои обязательства перед жен-
щинами и мужчинами, сложившими оружие в ходе 
переговоров по урегулированию продолжавшейся 
десятилетиями войны, для того чтобы работать на 
благо мира. 

Успех Специального суда по вопросам мира за-
ключается в его способности добиваться правосу-
дия в интересах многочисленных жертв конфлик-
та в сочетании с обеспечением гарантии правовой 
безопасности, которая должна быть предоставлена 
подписантам, сотрудникам сил безопасности и дру-
гим участникам конфликта, подпадающим под его 
юрисдикцию. 

В последние месяцы у нас была возможность со-
общить Совету и колумбийскому государству о пра-
вовой неопределенности, возникшей в связи с дея-
тельностью Специального суда. Хотя мы продолжа-
ем вести диалог с Судом, решение пока не найдено. 

В качестве положительного момента приветству-
ем прогресс государства в области приобретения и 
передачи земли в рамках комплексной аграрной ре-
формы и недавнее утверждение Конгрессом аграр-
ного суда, а также готовность обновить основную 
дорожную карту реализации, которую мы называем 
Рамочным планом по выполнению Заключительного 
соглашения. 

В плане действий, который мы недавно предста-
вили колумбийскому правительству, изложены кон-
кретные цели, связанные с достижением результатов 
в краткосрочной и среднесрочной перспективе. Мы 
готовы и далее оказывать стране помощь в работе над 
ним, прежде всего — содействовать его реализации. 
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В заключение я хотел бы выразить благодар-
ность Совету за приглашение выступить на этом за-
седании, а также за его неизменную и решительную 
поддержку нашего мирного соглашения, успешное 
осуществление которого может помочь установить 
стандарт, по которому будут оцениваться нынеш-
ние и будущие мирные процессы в Колумбии и во 
всем мире. 

Убеждены в том, что при наличии воли Совета и 
ценной поддержки Колумбии мир восторжествует. 

Председатель: Я благодарю г-на Товара за его 
брифинг. 

Сейчас я предоставляю слово президенту 
Колумбии. 

Президент Петро Уррего (говорит по-
испански): Я изъявил желание принять участие в 
этом заседании прежде всего потому, что в Колум-
бии нет полной ясности относительно обсуждае-
мого механизма. Предполагалось, что правитель-
ственные чиновники прибудут сюда в соответствии 
с дипломатическим протоколом, в качестве своего 
рода очередного визита в Совет Безопасности, и 
не было ни понимания, ни публичного обсужде-
ния вопроса о том, что означают слова президента 
Сантоса Кальдерона в его письме на имя Генераль-
ного секретаря (S/2016/53, приложение), в котором 
Заключительное соглашение 2016 года о прекра-
щении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира было представлено как односторон-
нее заявление государства, что означает обязатель-
ство государства — а не какого-либо конкретного 
правительства — выполнять свой долг перед чело-
вечеством, который, по моему мнению, выражаясь 
юридическим языком, имеет обязательную юриди-
ческую силу и должен выполняться страной в со-
ответствии с ее существующими нормами либо в 
случае необходимости, как указано в Соглашении, 
становиться толчком к изменению этих норм. В 
мирном соглашении предлагается заключить на-
циональный политический пакт между всеми су-
ществующими политическими и общественными 
силами страны, чтобы найти способы изменить 
существующие нормы, если они не позволяют ре-
ализовать мирное соглашение. Это было не совсем 
понятно, и именно поэтому мне хотелось приехать 
сюда сегодня, чтобы показать колумбийскому об-
ществу степень нашей приверженности. 

Присутствующие в этом зале уже говорили о 
том, что в районах, где было подписано мирное 
соглашение, снова царит насилие. Насилие не рас-
пространяется по всей Колумбии, а все чаще кон-
центрируется в отдельных географических райо-
нах. У нас нет национального конфликта. Наши 
конфликты носят региональный характер и про-
должаются в одних и тех же географических рай-
онах на протяжении десятилетий, и в этой связи 
мы должны задаться вопросом о том, почему так 
происходит. Почему Колумбия по-прежнему не 
может разрешить эти конфликты? Уже два с по-
ловиной столетия на фоне различных глобальных 
событий мы по разным причинам ведем войну 
против самих себя и не можем провести ни одно-
го успешного мирного процесса. За свою историю 
Колумбия пережила десятки гражданских войн 
и десятки мирных процессов. И все же насилие 
продолжается. 

Я не собираюсь углубляться в историю, а хочу 
обратиться к настоящему и привести некоторые 
цифры. Комиссия по установлению истины, ко-
торая была создана в соответствии с мирным со-
глашением и уже представила результаты своей 
работы, является одним из наиболее важных при-
меров реализации. Она утверждает, что с 9 апре-
ля 1948 года, когда в Колумбии началось народное 
восстание, вызванное убийством лидера либера-
лов Хорхе Эльесера Гайтана, который собирал-
ся стать президентом Колумбии, было убито 700 
000 человек — 700 000 человек, убитых исключи-
тельно по политическим мотивам. Это был гено-
цид против либеральных сельских политических 
общин в середине двадцатого века. Тогда он стал 
результатом государственных репрессий против 
вооруженного повстанческого движения, возник-
шего в результате первого конфликта, более или 
менее схожего в другими конфликтами в мире, и 
имевшего своей целью изменить колумбийское го-
сударство во времена холодной войны. А теперь, 
когда повстанческая борьба практически прекра-
тилась после заключения мирных соглашений, в 
колумбийской глубинке осталась лишь старая ор-
ганизация, Армия национального освобождения, 
с которой мы вновь начали мирные переговоры. В 
настоящее время насилие приобретает еще более 
расплывчатый характер и затрагивает те же сферы, 
о которых уже говорилось здесь: я буду называть 
это насилие войнами незаконной экономики, вой-
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нами жадности, которые не позволяют нам обрести 
полный мир, перейти в эпоху мира, как это сделало 
большинство народов мира. 

В Колумбии считается, что насилие — это 
норма, а мир — это нечто чужое, чуждое челове-
честву, своего рода договор, который некоторые 
крайне правые называют сатанинским, демониче-
ским и коммунистическим. Мир воспринимается 
как нечто революционное, а насилие, которое было 
с нами на протяжении многих поколений, — как 
нормальное явление. Насилие способствовало раз-
витию нелегальной экономики. Жадность тесно 
связана с насилием. Она приводит к использова-
нию его как инструмента для концентрации капи-
тала. В Колумбии это делается с помощью насилия 
и изоляции. 

Сегодня Колумбия, согласно статистике Ор-
ганизации экономического сотрудничества и раз-
вития, является страной с самым низким уровнем 
равенства в мире. Поэтому в ней и царит насилие. 
Пока не будет достигнуто равенство, что означа-
ет построение демократии, насилие будет продол-
жаться, и вместо заключения мирных соглашений 
будет уничтожаться еще больше людей. Мы долж-
ны подумать о том, как добиться этого равенства. В 
соответствии с подписанным в 2016 году соглаше-
нием, которое осуществляется под руководством 
Организации Объединенных Наций, была пред-
принята попытка — возможно, первая со времен 
заключения мирного соглашения 1991 года, изме-
нившего конституцию Колумбии, — отдельно об-
ратить внимание на один из факторов неравенства. 

Если мы говорим об обществе с самым низ-
ким уровнем равенства в мире, то очевидно, что 
неравенство в нем выражается во многих формах. 
Существует неравенство между мужчинами и 
женщинами, а также экономическое неравенство 
между теми немногими, кто обладает наибольши-
ми богатствами, и большинством экономически 
активного населения. Существует этническое не-
равенство, поскольку именно коренное и темноко-
жее население находится в самом низу пирамиды 
нищеты, что представляет собой изоляцию на ра-
совой почве. Существует культурное неравенство 
и неравенство по возрасту. Молодые люди счита-
ются изгоями. Даже сейчас сотни молодых людей, 
которые просто хотели выразить протест против 
своего положения, остаются в тюрьме, из них 3000 

были арестованы, 60 убиты, а десятки ослепли от 
прямых выстрелов в глаза. Это произошло всего 
три или четыре года назад. 

Существует неравенство, обусловленное тер-
риторией — и именно на этом моменте я хотел бы 
остановиться, поскольку все это связано с Согла-
шением 2016 года. В силу географических реалий 
на территории Колумбии Анды расположены в зоне 
тропического климата и разделены на три горных 
хребта. Их география сложнее, чем на Балканах и 
Кавказе. Очень немногие территории имеют по-
добную географию, однако последняя порождает 
огромное природное разнообразие, огромное куль-
турное разнообразие. В этой горной цепи никому 
не удавалось построить империю — ни коренным 
народам, ни испанцам. Такая география также ве-
дет к большому разнообразию территорий. Колум-
бия является страной с самым высоким уровнем со-
циального неравенства в мире, и это неравенство 
определяется территориальными факторами. Неко-
торые районы страны — богаты, другие же — край-
не бедны. Есть места, схожие с теми, что мы можем 
наблюдать в самых бедных уголках планеты, и есть 
места, схожие с крайне богатыми районами, подоб-
ными, например, этому месту, где находится данное 
здание. И все это — в одной стране, но в пределах 
разных территорий, то есть существует территори-
альная сегрегация, и в этом все дело. 

Из-за этого Колумбия не сумела решить сохра-
няющуюся вот уже два с половиной века проблему 
насилия, потому что в процессе построения еди-
ного демократического государства она не сумела 
включить всю свою территорию в его состав, что 
позволило бы нам преодолеть различия в цвете 
кожи и социальные, культурные и экономические 
различия, с тем чтобы мы все могли жить вместе, 
являясь равными составляющими одной и той же 
нации и обладая равными правами. Этого в Колум-
бии нет. 

Именно поэтому при подписании Мирного со-
глашения в 2016 году одна из высоких договарива-
ющихся сторон — Революционные вооруженные 
силы Колумбии — Армия народа (РВСК-АН), кото-
рые изначально сформировались из крестьян, ока-
завшихся вытесненными на обочину жизни вслед-
ствие насилия, имевшего место в середине XX века, 
в том числе на иную территорию, — представила 
несколько замысловатую, на мой взгляд, програм-
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му включения крестьян и наиболее изолирован-
ных сельских районов Колумбии в процесс наци-
онального развития и установления демократии в 
стране. Вот о чем говорится в Мирном соглашении 
2016 года. 

В нем не могут рассматриваться ни вопросы ур-
банизации, ни вопросы постмодернистской реаль-
ности, касающиеся использования искусственного 
интеллекта или возможностей подключения и оп-
товолоконной связи, поскольку оно направлено на 
решение проблемы, вытекающей из и являющейся 
частью колумбийской истории, начиная еще с эры 
испанского колониализма. Истории порабощения и 
феодализма, которую мы так и не сумели преодо-
леть. Именно в этом заключается эта программа. 
Изолированные территории в некотором смысле 
и дали название программам развития на основе 
территориального подхода. Речь идет о планах по 
обеспечению интеграции этих изолированных зе-
мель с помощью направления ряда инвестиций, в 
частности плана дорожной сети, плана медицин-
ского обслуживания, пенсионного плана и плана 
в области образования. В рамках этих территорий 
есть нечто, что укладывается в определенную ло-
гику и что членам Совета важно проанализировать, 
и это нечто получило название «Национальная 
комплексная программа замещения незаконных 
сельскохозяйственных культур», или сокращенно 
«ПНИС» — прошу прощения за эту несколько не-
благозвучную аббревиатуру, программа все лишь 
посвящена инновациям технократов, фигурирую-
щим в некоем мирном соглашении. Эта программа 
касается зон, где процветает незаконная экономика, 
охваченных программами развития на основе тер-
риториального подхода, то есть направлена на изо-
лированные территории. 

Таким образом, исторически в Колумбии из-
за изоляции в рамках самого неравного общества 
в мире определенной части территорий живущему 
на этих территориях населению, чтобы выжить, 
пришлось отчасти ухватиться за возможность ис-
пользования глобального рынка со всем его безза-
конием — беззаконием, которое устанавливается 
организацией, весьма схожей с Организацией Объе-
диненных Наций. Единственный способ жить и вы-
живать на этих землях — обратиться к этому без-
законию. Действительно, когда нет ни контрактов, 
ни чеков, ни подписей, ни нотариусов, с помощью 
которых можно было бы определить, кто прав, воз-

никают конфликты. А когда возникают конфликты, 
они разрешаются с помощью оружия и, следова-
тельно, применения насилия. 

В Мирном соглашении 2016 года было предло-
жено на территориях, охваченных Национальной 
комплексной программой, заменить незаконную 
экономику законной. Были предложены решения 
для крестьян, которые не жили в районах, где дей-
ствовали РВСК-АН. Была предложена аграрная ре-
форма — с тем чтобы решить проблему, созданную 
испанцами два с половиной века назад, когда они 
познакомили нашу страну с системой феодального 
землевладения. 

В Колумбии на 55 миллионов жителей прихо-
дится 10 миллионов крестьян. Однако 90 процен-
тов плодородных земель принадлежат всего лишь 
1 проценту населения, но последнее использует их 
не для производства продовольствия, а для отмы-
вания средств, полученных от незаконного оборо-
та наркотиков, и защищает их с оружием в руках. 
Именно поэтому в нашей стране миллионы людей 
находятся на положении перемещенных лиц и со-
вершаются сотни массовых убийств. И Мирное со-
глашение 2016 года было направлено на решение 
именно этой проблемы. Таким образом, цель Согла-
шения — обеспечение социальной, экономической 
и политической интеграции крестьян Колумбии. 

Что мы имеем на сегодняшний день? Мирное 
соглашение не привело к заключению националь-
ного соглашения. Не удалось добиться националь-
ного пакта, о котором идет речь в Соглашении и 
который был представлен Совету в качестве одно-
стороннего заявления государства и обязатель-
ства Колумбии перед всем человечеством. Этого 
не удалось сделать, потому что население Колум-
бии на протяжении всего столетия было букваль-
но расколото на две части: одна сторона полагает-
ся на урегулирование конфликта военным путем, 
другая — с помощью переговоров. Эта разделение 
может принимать и другие формы. Оно было про-
демонстрировано во время выборов. В результате 
референдума мирное соглашение, подписанное с 
РВСК-АН, потерпело крах — за это проголосовало 
на 65 000 человек больше. То есть голоса раздели-
лись почти поровну. Были те, кто сказал «нет». И их 
было на 65 000 человек больше, поэтому пришлось 
все начинать заново. 
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Новое правительство, которое сменило прави-
тельство, возглавляемое президентом Сантосом 
Кальдероном, подписавшим Соглашение в качестве 
одной из высоких договаривающихся сторон, было 
избрано благодаря лозунгу о необходимости полно-
го развала заключенного мира. И его глава был из-
бран большинством голосов и обошел меня — на тех 
выборах я был вторым кандидатом в президенты. 
Обошел благодаря разнице, которая, как некоторые 
утверждают, могла быть достигнута обманным пу-
тем, и я не знаю, так ли это, но одно не вызывает со-
мнений: теперь это политический факт. И из-за этого 
на протяжении четырех лет значительная часть ме-
ханизмов осуществления Соглашения не работали. 

И вот теперь был избран я — я победил с не 
слишком большим отрывом, за меня проголосова-
ло лишь чуть больше половины населения, и это 
большинство сформировалось благодаря молодежи 
Колумбии, которая отвержена. Итак, у нас есть Со-
глашение. С того времени прошло два года, в тече-
ние которых мы пытаемся его выполнять. Какими 
выводами я хотел бы сейчас поделиться с членами 
Совета? 

Во-первых, реформа сельских районов, о кото-
рой говорилось в первой главе, была на самом деле 
проигнорирована. Из 3 миллионов гектаров земли, 
которые должны были быть переданы иным лицам, 
собственника сменили только 17 000 гектаров. В ра-
боте у моего правительства сейчас находится доку-
ментация по еще 183 000 гектаров земли. Это весьма 
существенно по сравнению с тем, что было раньше, 
но процесс все еще идет медленно, и поэтому мы 
весьма далеки от передачи всех 3 миллионов гекта-
ров — не говоря уже об оформлении этого процесса, 
ведь понадобятся свидетельства о праве собственно-
сти на землю. 

Задача установления истины о том, что про-
изошло в ходе конфликта, была распределена между 
различными трибуналами: дела о членах военизи-
рованных формирований отправились в трибунал 
для отправления правосудия и трибунал мира, а о 
повстанцах РВСК-АН и военных — в Специальный 
суд по вопросам мира. Действия же тех, кто действи-
тельно спровоцировал этот конфликт, кто отдавал 
приказы, потому что конфликт их обогащал, рассма-
триваются в рамках 17 000 процессов, судопроизвод-
ство по которым не движется и которые возбуждены 
в обычной системе правосудия. 

Решение разбить на части весь этот процесс, 
причем даже если речь идет об одних и тех же фак-
тах, приводит к тому, что истина также дробится на 
части и размывается. Мы сталкиваемся с трудно-
стями, когда пытаемся установить истину в рамках 
большинства дел о нарушениях основополагающих 
прав колумбийского народа ввиду применения на-
силия. Преобразование территорий — это ключе-
вой пункт Мирного соглашения. Мы уже погово-
рили об аграрной реформе, преобразовании тер-
риторий и установлении истины ради возмещения 
ущерба, обеспечения справедливости и — хотелось 
бы сказать — достижения примирения. Деятель-
ность по этим трем направлениям осложняют три 
фактора: первый — это недостаточная скорость 
реагирования, поскольку этого не позволяли пра-
вила; второй — фрагментированное представление 
об истине; и третий — тот факт, что предыдущие 
правительства не уделяли приоритетное внимание 
государственным инвестициям на исключенных 
территориях, и все, что было написано о програм-
мах развития на основе территориального подхода, 
осталось в значительной степени невыполненным, 
поскольку Колумбия традиционно инвестировала 
свои государственные экономические ресурсы в 
районы, обладающие наибольшими богатствами. 

Именно поэтому Колумбия является страной с 
наибольшим в мире уровнем социального неравен-
ства, и одной из целей мирного соглашения было 
изменение господствующего подхода, с тем чтобы 
начать уделять приоритетное внимание тем райо-
нам Колумбии, которые исторически оказывались 
наиболее изолированными, районам, которые насе-
лены порабощенными жителями и представителя-
ми коренных народов, служившими испанцам, и в 
которых их потомки продолжают жить по сей день. 
Подобного изменения подхода, которое требует со-
блюдение Соглашения 2016 года, в стране не про-
изошло. Таковы сопутствующие факторы, которые 
с учетом хронологии приводят к тому, что показа-
тели отстают от предложений, внесенных в мирном 
соглашении. 

Итак, что же мы предлагаем сделать? Чтобы 
ускорить процесс и выполнить наш долг перед че-
ловечеством как государства и как колумбийского 
общества, мы предлагаем следующее. Я намерен и 
впредь поддерживать идею национального пакта, 
приглашая к сотрудничеству политических, со-
циальных и экономических лидеров той половины 
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населения, которая выступала против мирного со-
глашения — как того, которое уже было подписано, 
так и того, которого нам еще предстоит достичь. С 
политической точки зрения это чрезвычайно важ-
но. Я не намерен полностью порывать с теми, кого 
сегодня мы могли бы назвать нашей оппозицией. 
Мы проявляли к ним уважение, вступая с ними в 
дискуссию и предлагая выработать единую пози-
цию по вопросу изменения правил. 

В этом и заключается основная проблема. Оче-
видно, что нет общего стремления достичь нацио-
нального соглашения в том, что касается выработки 
новых правил. Но если Колумбия является страной с 
самым высоким уровнем неравенства в мире, разве 
можем мы не менять существующие правила? Если 
мы хотим добиться равенства, необходимо вырабо-
тать новые правила. В мирном соглашении оговоре-
ны некоторые из этих правил, и поэтому я собираюсь 
предложить Конгрессу Колумбии, колумбийским 
судам и обществу вернуться к системе «факт-трек». 
Этот термин, заимствованный из английского языка, 
используется в Колумбии для обозначения ускорен-
ной процедуры принятия законов в Конгрессе. Она 
уже применялась раньше, но тогда правительство 
под руководством Сантоса Кальдерона принимало 
законопроекты, связанные с начальными этапами 
реализации мирного соглашения, заключенного с 
РВСК. Теперь же нам необходимо предложить изме-
нения в правила, которые позволят нам реализовать 
другие пункты мирного соглашении: комплексную 
реформу сельских районов, стратегию развития 
здравоохранения, стратегию жилищного строитель-
ства и другие проекты, — а также добиться уста-
новления истины, причем комплексного, а не фраг-
ментарного, и интеграции указанных территорий 
в стратегию национального развития. В этой связи 
предлагаем следующие пункты. 

Во-первых, мы должны внести изменения в 
будущие правила выдачи разрешений и в средне-
срочный фискальный план, с тем чтобы мы могли 
осуществлять финансирование включения терри-
торий в процесс развития, приоритизируя соответ-
ствующие инвестиции. Использование всех этих 
специализированных экономических терминов 
обусловлено тем, что план государственных инве-
стиций Колумбии на ближайшие 30 лет полностью 
составлен. В этом отношении я — всего лишь чи-
новник, который осуществляет надзор за выделени-
ем бюджетных расходов на ряд проектов, в первую 

очередь на строительство дорог с двусторонним 
движением, которые обслуживают районы вокруг 
самых богатых крупных городов Колумбии. Имен-
но на это уходят бюджетные средства, и именно 
поэтому мы не можем профинансировать процесс 
территориальной интеграции, которая являет-
ся ключевой составляющей мирного соглашения. 
Поэтому необходимо изменить правила, что мы и 
предлагаем сделать, с тем чтобы в плане предостав-
ления разрешений в будущем было предусмотрено 
выделение финансирования на цели трансформа-
ции инфраструктуры этой территории и адаптации 
государственных инвестиций. 

Во-вторых, мы намерены внести изменения в 
процесс распределения средств в общей системе 
ассигнований, с тем чтобы иметь возможность на-
правлять ресурсы на развитие территорий, вклю-
ченных в программы развития на основе террито-
риального подхода, для финансирования проектов 
в сфере здравоохранения, образования и других об-
ластях. Такая возможность заложена в институци-
ональной и нормативно-правовой базе Колумбии, 
которая предусматривает общую формулу распре-
деления национальных ресурсов между муниципа-
литетами, однако эта формула не позволяет приори-
тизировать ряд географических районов, которые 
в Соглашении названы «муниципалитетами, уча-
ствующими в программе развития на основе тер-
риториального подхода». Эта реформа необходима 
для того, чтобы муниципалитеты, участвующие в 
программе развития на основе территориального 
подхода, получили больше ресурсов на реализацию 
внутренних социальных проектов. 

В-третьих, необходимо освободить из тюрем 
производителей коки. Это положение было вклю-
чено в Соглашение, но так и не было выполнено. В 
колумбийских тюрьмах содержится 35 000 произво-
дителей коки — в бесчеловечных условиях, в пере-
полненных камерах, без каких-либо гарантий со-
блюдения прав человека. Всем заключенным стало 
бы лучше, если бы мы освободили эти 35 000 фер-
меров, заключенных в тюрьму за выращивание 
коки — простого растения, культивация которого 
была признана преступлением соответствующими 
органами самой Организации Объединенных На-
ций. Это было одним из пунктов пункт мирного со-
глашения, и я хотел бы, чтобы он был реализован 
через принятие соответствующего закона в уско-
ренном порядке. 
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В-четвертых, мы должны оптимизировать суще-
ствующие и принять новые обязательные статьи рас-
ходования средств, с тем чтобы эффективно заме-
стить незаконные культуры, обеспечить занятость 
и повысить уровень индустриализации. В соответ-
ствии с неолиберальными принципами Программа 
замещения незаконных сельскохозяйственных куль-
тур, изначально созданная для борьбы с выращива-
нием коки, была преобразована в координируемую 
из Боготы программу индивидуального обмена, ко-
торая позволяет мне выделить фермеру 10 миллио-
нов песо и направить его в отдаленный регион для 
выращивания иных сельскохозяйственных культур. 
Эта программа провалилась. Из 90 000 соглашений 
с семьями фермеров было реализовано лишь 96. Эта 
программа полностью провалилась из-за того, как 
она была реализована. Если мы разработаем новый 
план, то я назову его планом Маршалла для про-
изводственных инвестиций в районы, где произво-
дится большая часть кокаина в мире — этот кокаин 
затем продается здесь, на городских улицах. Мы 
можем остановить большую часть мировых поста-
вок кокаина, ведь фермеры, выращивающие коку, на 
самом деле хотят выращивать какао-бобы и произ-
водить из них шоколад; выращивать кукурузу и про-
изводить из нее муку; ловить рыбу и производить 
рыбную муку или рыбные полуфабрикаты; сажать 
деревья и производить из древесины мебель, чтобы 
поставлять ее в Китай, Соединенные Штаты и Ев-
ропу. Именно в этом и заключается преобразование 
экономики, и для этого необходим капитал, который 
должен принадлежать выращивающим коку ферме-
рам, объединенным в ассоциации, как это предус-
мотрено мирным соглашением. Этого еще не было 
сделано, но это — наша цель. Кокаин — это еще одна 
проблема международного значения. 

В-пятых, нам необходимо создать структуры 
для передачи имущества по наследству в районах 
джунглей в Колумбии. В свете климатических осо-
бенностей и исторических факторов незаконные 
производства в основном находятся в джунглях 
Амазонки или в Чоко — джунглях между Эквадо-
ром и Панамой, которые отличаются наибольшим 
биологическим разнообразием в мире. Именно 
здесь происходит 90 процентов конфликтов, пото-
му что именно здесь выращивается 90 процентов 
коки и ведется незаконная добыча полезных ис-
копаемых, а также потому что именно сюда пере-
ехали фермеры, которые подверглись насильствен-

ному перемещению в результате насильственных 
столкновений в середине XX века, —фермеры, ко-
торые взяли в руки оружие, чтобы защитить свою 
жизнь, и которые затем составили социальную базу 
РВСК. Джунгли — это вторая проблема междуна-
родного значения. Они представляют собой легкие 
нашей планеты, которые, если не считать Мировой 
океан, поглощают больше всего углекислого газа 
на Земле. Они помогают нам выживать. В то вре-
мя как Соединенные Штаты являются крупнейшим 
эмитентом углекислого газа в Северной Америке, 
наша страна является крупнейшим поглотителем 
углекислого газа в Южной Америке. Вместе с тем 
вооруженный конфликт в Колумбии сопряжен так-
же с двумя актуальными проблемами — общеми-
ровой проблемой наркотиков, которые потребляют 
по всему миру, и климатическим кризисом. Мы 
можем добиться того, чтобы фермеры, выращива-
ющие коку, вооруженные группировки и местные 
общины помогли Колумбии положить конец произ-
водству кокаина и создать возможности для погло-
щения большего объема углекислого газа в мире. 

В-шестых, нам нужна аграрная реформа, осно-
ванная на преобразовании действующих правил для 
ускорения административного процесса приобрете-
ния земель. Хотя законодательство в его нынешнем 
виде не запрещает такие закупки, этот вопрос пере-
дается на рассмотрение в суд, которому требуются 
десятилетия для принятия решения о том, что тот 
или иной плодородный, но не используемый для 
сельскохозяйственного производства участок земли 
может быть передан фермерам. В результате из-за ис-
пользования такого механизма 3 миллиона гектаров 
земли превратились в 13 000 при предыдущем пра-
вительстве и в 180 000 при нынешнем. Для полно-
ты картины поясню: нам потребуется 50 лет, чтобы 
выполнить условия мирного соглашения, в то вре-
мя как ОАРС и государством было определено, что 
на это уйдет 10 лет. Нынешнее поколение фермеров 
умрет от старости, так и не успев получить землю. 
Именно это препятствует проведению современной 
аграрной реформы в Колумбии, и именно поэтому 
все еще плодородные земли не используются для 
сельскохозяйственного производства: 15 миллионов 
гектаров находятся в «феодальной» собственности, 
и у них один, хотя и не единственный, главный бене-
фициар — крупные наркоторговцы страны, которые 
превратили землю в сберегательный банк. Поэтому 
изменение правил имеет решающее значение. 
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В-седьмых, нам нужна единая система уста-
новления истины, правосудия, возмещения ущерба 
и примирения для всех участников конфликта — 
членов военизированных формирований, граж-
данских третьих лиц, военных и повстанцев, — и, 
согласно мирному соглашению с РВСК-АН, сюда 
должны входить связанные с конфликтом группы 
наркоторговцев, то есть вместо того, чтобы одни 
складывали оружие, а другие брались за него, мы 
разоружим всех подписавших Соглашение субъек-
тов и тем самым добьемся всеобщего разоружения 
в зонах конфликта по всей стране. 

И наконец, в-восьмых, мы должны продлить 
срок выполнения Соглашения на семь лет и увели-
чить число районов страны, в которых реализуются 
программы развития на основе территориального 
подхода, включив в них бедные районы крупных 
городов Колумбии. Речь идет о законодательных 
мерах. Они не устанавливаются ни президентом, 
ни ОАРС. Это должны быть меры, устанавливае-
мые правительством. Чтобы такие меры были ре-
ализованы на практике, они должны стать частью 
национального пакта, чего мы не можем добиться с 
2016 года. Ускоренная процедура позволила бы нам 
сократить время, необходимое для обеспечения 
эффективного выполнения подписанного мирного 
соглашения. Мы собираемся представить стране и 
Конгрессу предложение о такой процедуре, но мы 
хотели бы, чтобы она была также одобрена Сове-
том Безопасности как часть односторонней декла-
рации, подписанной государством с высокой дого-
варивающейся стороной ОАРС. Я встречался с со-
ответствующими представителями неделю назад в 
Паласио де Нариньо, резиденции правительства. И 
в заключение — приношу свои извинения — я хо-
тел бы, по сути, настоятельно призвать Совет, как 
часть Организации Объединенных Наций, принять 
ряд решений. 

Если бы мне нужно было определить стоимость 
аграрной реформы, то с учетом аспектов, связанных 
с интеграцией изолированных территорий Колум-
бии, а также с единой системой установления исти-
ны, возмещения ущерба, справедливости и прими-
рения, ее стоимость в песо составила бы примерно 
160–200 трлн песо. Это около 50 млрд долл. США, 
которых у Колумбии нет. Более того, у Колумбии 
нет этих денег именно потому, что мы сталкиваем-
ся с экономической ситуацией, которая обусловле-
на как национальными, так и глобальными факто-

рами. Мы оказались вынуждены взять кредит, что-
бы решить проблемы, связанные с коронавирусной 
инфекцией, добившись в этом переменного успеха. 
Потребовалось выпустить деньги. Мы взяли кредит 
у Международного валютного фонда в рамках ме-
ханизма ускоренного кредитования, подлежащий 
погашению в течение двух лет, то есть в этом и 
в следующем году, в связи с чем я был вынужден 
увеличить государственный долг с 70 до 112 трлн 
песо. В результате ряд предложений по налоговой 
реформе были заблокированы. Самые богатые слои 
общества в Колумбии не желают платить больше 
налогов. 

Нас буквально душат финансово. Как мы мо-
жем выполнить мирное соглашение, если на шее 
колумбийского правительства завязана бюджетная 
петля? Именно этим продиктовано предложение, 
которое я представил на рассмотрение Совета Без-
опасности. Оно не подразумевает необходимость 
налаживания сотрудничества с отдельными стра-
нами. Такой подход не работает. Денежные сред-
ства поступают. Но механизм неэффективный, а 
эффективность — это именно то, что нам нужно. 
Я считаю, что если мы сможем укрепить финансо-
вый потенциал колумбийского государства, то нам 
не будут нужны подачки. И колумбийское прави-
тельство предлагает два способа, которые могли бы 
сыграть ключевую роль и которые ориентированы 
на три центральных элемента Мирного соглашения 
2016 года — аграрную реформу, территориальную 
интеграцию и единую систему установления исти-
ны, справедливости и возмещения ущерба. 

Во-первых, необходимо устранить риски, свя-
занные с долгом Колумбии. Как я уже сказал, для 
победы над противниками используется модель 
экономической блокады. Она разрушает экономи-
ческие отрасли страны, мгновенно приводя ее к 
обнищанию. Почему планы Маршалла использова-
лись для восстановления экономики союзников в 
послевоенной Европе и послевоенной Корее, а Ко-
лумбия, которая проводит столь активную миро-
творческую деятельность и которая может много-
му научить мировое сообщество в различных об-
ластях, включая борьбу с наркотиками, правосудие 
переходного периода, разминирование, примире-
ние, налаживание взаимодействия с комбатантами, 
оказание им помощи в восстановлении в качестве 
свободных людей и так далее, не имеет возможно-
стей для обеспечения экономического восстановле-
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ния в тот момент, когда ей нужна прочная эконо-
мика и денежные средства для решения проблем, 
вызванных насилием, особенно с учетом того, что 
эти проблемы напрямую связаны с глобальными 
вызовами, такими как наркотики, кокаин и клима-
тический кризис в джунглях? 

Неужели нельзя заключить гораздо более спра-
ведливую, достойную и надежную сделку? Мир в 
Колумбии позволит положить конец проблеме ко-
каина во всем мире, по крайней мере пока на рын-
ке не появится другой поставщик или же пока по-
требители не перейдут на другие наркотики, как 
это происходит в Соединенных Штатах. Мир в 
Колумбии позволит спасти третье легкое планеты 
для обеспечения климатической стабильности. Мы 
должны обеспечивать финансирование за счет соб-
ственных ресурсов Колумбии. Мы рискнули сум-
мой в 7 млрд долл. США, причем выше рыночной 
процентной ставки, чтобы погасить долг. 

Почему? Страна, которая ответственна за вы-
бросы углекислого газа, делает жизнь людей менее 
безопасной, чем страна, которая его поглощает, не 
так ли? Что за рыночная теория была навязана нам, 
если она означает, что Колумбия должна погашать 
свой долг в долларах США по процентной ставке 
8–9 процентов, в то время как Соединенные Шта-
ты могут делать это по рыночной ставке? И если 
мы говорим о тех, кто отвечает за выбросы, то я 
могу упомянуть и Китай. Я не поддерживаю фа-
натизм в вопросах геополитики, но почему Колум-
бия оказалась в таком положении, в то время как 
именно Колумбия поглощает выбросы? И почему 
Колумбия должна финансировать деятельность по 
установлению мира, когда именно Колумбия благо-
даря такому миру поможет достичь большей кли-
матической и социальной стабильности, если мы 
примем во внимание влияние мира на рынок нар-
котиков и химический состав атмосферы с точки 
зрения углекислого газа? Я выдвинул это предло-
жение, поскольку его можно приравнять к обмену 
задолженности Колумбии на действия по борьбе с 
изменением климата и устранению риска, связанно-
го с этой задолженностью, — мы будем платить по 
рыночной процентной ставке, это не проблема, но 
эта разница может быть направлена на осуществле-
ние мирного процесса. Во-вторых, мы принимаем 
меры по борьбе с изменением климата, поскольку 
мирный процесс, учитывая географический регион, 
в котором он проводится, — тропические леса Ама-

зонки, биогеографический район тропических ле-
сов Чоко — позволяет сохранить тропические леса, 
которые являются легкими нашей планеты. 

Эти две меры могли бы стать основой нашего 
сотрудничества с международным сообществом и 
действительно сделали бы возможным осущест-
вление мирного соглашения 2016 года, подписан-
ного между высокими договаривающимися сторо-
нами — колумбийском государством и РВСК. Они 
также помогли бы нам положить конец насилию со 
стороны новых групп, которые, занимаясь незакон-
ной экономической деятельностью, которая не была 
заменена, на изолированных территориях, приво-
дят нас к еще одной эпохе войны, в то время как вся 
Колумбия хочет войти в эпоху мира. 

Председатель: Я благодарю Его Превосходи-
тельство президента Петро Уррего за его заявление. 

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями. 

Дама Барбара Вудворд (Соединенное Коро-
левство) (говорит по-английски): В начале своего 
заявления я хотела бы приветствовать участие в 
этом заседании президента Петро Уррего, а также 
представителя партии «Общины» г-на Диего То-
вара. Благодарю также Специального представи-
теля Генерального секретаря Руиса Массьё за его 
сообщение. 

Прежде всего позвольте мне поблагодарить пре-
зидента Петро Уррего и всех наших собеседников 
в Колумбии за организацию очень важного визита 
Совета Безопасности в феврале. Приветствуем его 
неизменную приверженность полному выполне-
нию Заключительного соглашения 2016 года о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира, а также обеспечению устойчивого 
мира в Колумбии. Работа его правительства в те-
чение следующих двух лет будет иметь решающее 
значение, поэтому мы благодарим его за его до-
клад и за представленную им обновленную инфор-
мацию о предложениях, касающихся ускоренных 
процедур. 

Соглашение 2016 года представляет собой план 
преобразования Колумбии и ее территорий и тре-
бует усилий всего общества. Сейчас самое время 
прийти к консенсусу и активизировать усилия по 
всем трем основным направлениям. Приветствуем 
активизацию работы предусмотренных Соглаше-
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нием координационных механизмов высокого уров-
ня и призываем правительство и государственные 
структуры предпринять коллективные действия и 
тем самым продемонстрировать, что привержен-
ность делу мира соответствует интересам всех 
колумбийцев. 

С удовлетворением отмечаем, что Колумбия 
продолжает делать упор на устранение коренных 
причин конфликта. Мы по-прежнему обеспокоены 
сохраняющимся уровнем насилия и угроз, особен-
но в департаментах Каука, Валье-дель-Каука и Ка-
кета, а также сообщениями о том, что вследствие 
отсутствия безопасности в настоящее время идет 
процесс закрытия зон для обучения и реинтегра-
ции. Решительно осуждаем нападения на лиц, под-
писавших мирное соглашение, правозащитников, 
женщин, общественных лидеров и представителей 
коренных общин. Призываем Колумбию обеспе-
чить их безопасность и защиту, а также привлечь 
виновных к ответственности. Призываем Колум-
бию использовать механизмы обеспечения гаран-
тий безопасности, созданные в рамках Соглашения, 
и с нетерпением ждем реализации государственной 
политики по ликвидации незаконных вооруженных 
групп. 

Сейчас, когда Колумбия движется по пути по-
строения мира на основе диалога, участие граждан-
ского общества имеет огромное значение. Привет-
ствуем достигнутое 25 мая соглашение с Армией 
национального освобождения (АНО) о ее включе-
нии в этот процесс. Призываем также АНО подтвер-
дить свою приверженность прекращению практики 
похищения людей и предпринять конкретные шаги 
по защите населения. Отмечаем недавно возникшие 
разногласия внутри так называемого Центрального 
генерального штаба Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (ЦГШ РВСК-АН), 
а также приветствуем и признаем, что некоторые 
субъекты по-прежнему привержены соблюдению 
режима прекращения огня. Призываем ЦГШ РВСК-
АН воздержаться от насилия и продемонстриро-
вать свою приверженность обеспечению мира через 
диалог. 

Соединенное Королевство будет продолжать 
сотрудничать с Колумбией и поддерживать ее на 
пути к устойчивому миру. Настало время ускорить 
процесс осуществления Соглашения, чтобы до-
биться долгосрочных изменений. 

Г-н де Ривьер (Франция) (говорит по-
французски): Я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря за его 
заявление. Приветствую присутствующих среди 
нас президента Густаво Петро Уррего и бывшего 
комбатанта Революционных вооруженных сил Ко-
лумбии г-на Диего Товара, подписавшего Заклю-
чительное соглашение о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира. 

Сегодня, спустя более чем семь лет с момента 
подписания в 2016 году мирного соглашения, его 
полное выполнение имеет решающее значение. На 
кону стоит мир в Колумбии. Франция приветствует 
приверженность президента Петра Уррего дости-
жению этой цели. Вот уже почти два года он стре-
мится завершить переходный процесс и распро-
странить его на другие вооруженные группы. По-
ложительным моментом является начало процесса 
межведомственной координации. Он должен уско-
рить выполнение Соглашения. Твердые обязатель-
ства правительства теперь должны воплотиться в 
конкретные изменения на благо людей. Они также 
должны позволить усилить присутствие государ-
ства на различных территориях. 

Для выполнения мирного соглашения в полном 
объеме необходимо добиться снижения уровня на-
силия. Франция приветствует прогресс, достигну-
тый в проведении аграрной реформы. Он свиде-
тельствует о решимости правительства устранить 
структурные причины насилия. Франция готова 
оказывать колумбийскому правительству поддерж-
ку в этой области. 

Сохраняющееся насилие, особенно в Тихооке-
анском субрегионе, а также в департаментах Каука 
и Валье-дель-Каука, представляет собой серьезную 
угрозу для будущего страны. Переговоры между 
колумбийским правительством и вооруженными 
группами должны продолжаться, дополняя усилия 
по реализации мирного соглашения. Особенно это 
касается обсуждений с так называемым Централь-
ным генеральным штабом Революционных воору-
женных сил Колумбии — Армии народа в интере-
сах пострадавших от насилия общин. Продление 
режима прекращения огня с Армией национально-
го освобождения и подписание в мае соглашения об 
участии в переговорах гражданских лиц — шаги в 
правильном направлении. 
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Еще одним центральным элементом мирного со-
глашения является правосудие переходного периода. 
Значительный прогресс был достигнут значительный 
прогресс под эгидой Специального суда по вопросам 
мира. В этом отношении Колумбия является приме-
ром для подражания. Вынесение первых восстанови-
тельных приговоров должно позволить достичь про-
гресса в обеспечении перемирия. После их вынесения 
необходимо создать условия для их полноценного 
исполнения. 

Я очень внимательно выслушал слова президен-
та Петро Уррего о необходимости найти ресурсы для 
финансирования мер по решению климатических 
проблем. Я хотел бы, чтобы он знал, что Франция и 
Всемирный банк выступают за предоставление Ко-
лумбии отсрочки в выплатах по долгам, чтобы обе-
спечить финансирование проектов в области решения 
проблем, связанных с изменением климата. Мы гото-
вы сотрудничать с Колумбией на этом направлении. 

Организация Объединенных Наций играет клю-
чевую роль в мирном процессе в Колумбии. В част-
ности, неоценимую помощь в наблюдении за соблю-
дением режима прекращения огня оказывает Кон-
трольная миссия Организации Объединенных Наций 
в Колумбии. Совет Безопасности должен продолжать 
оказывать колумбийским властям всестороннюю 
поддержку. От этого зависит мир в Колумбии. От это-
го зависит также сохранение прогресса, достигнутого 
в осуществлении мирного соглашения, как примера 
мирного процесса. 

Наконец, с удовлетворением отмечаю, что в ходе 
заседания Совета по правам человека на этой неделе 
отделение Управления Верховного комиссара Орга-
низации Объединенных Наций по правам человека 
по просьбе Колумбии возобновит оказание техниче-
ской помощи в выполнении рекомендаций Комиссии 
по установлению истины. 

Г-жа Берисвиль (Швейцария) (говорит по-
французски): Во время нашего визита в Колумбию в 
феврале группа женщин из региона, особенно постра-
давшего от конфликта, вручила мне корзину, полную 
писем. Каждое письмо рассказывало об одной и той 
же мечте — реализовать право отправлять детей в 
школу в обстановке, свободной от насилия, и постро-
ить будущее, открывающее широкие возможности. 
Написавшие письма женщины мечтают о том, что 
должно быть самим собой разумеющимся — о мире. 

Я хотела бы поблагодарить Специального пред-
ставителя Карлоса Руиса Массьё за его сообщение, а 
также выразить признательность ему и Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии за их искреннюю преданность своему делу. 
Приветствую присутствующего здесь президента 
Колумбии г-на Густаво Петро Уррего и благодарю 
его за неизменную приверженность его правитель-
ства обеспечению «всеобъемлющего мира». Я при-
ветствую также представителя высокой договарива-
ющейся стороны г-на Диего Товара, с которым мы 
встречались в департаменте Какета. Я хотела бы 
также выразить благодарность министру Мурильо 
за то, что в ходе организованного вчера Швейцарией 
неофициального обмена мнениями между членами 
Совета он поделился своими наблюдениями в отно-
шении стратегии «всеобъемлющего мира». 

Тот факт, что две стороны, подписавшие Заклю-
чительное соглашение о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира, сегодня 
утром вместе открыли памятник миру, а затем впер-
вые в истории собрались в этом зале, подчеркивает 
их приверженность делу обеспечения мира и ста-
бильности. Это демонстрирует также решительную 
поддержку международного сообщества и Совета в 
этой связи. И, несмотря на сохраняющиеся много-
численные проблемы, сложившаяся ситуация от-
крывает также новые возможности, которыми нуж-
но воспользоваться. 

Позвольте мне упомянуть о трех вызовах, кото-
рые нам представляются особенно важными на дан-
ном этапе. 

Во-первых, как мы уже слышали сегодня, трево-
гу вызывает ухудшение ситуации с безопасностью 
в Колумбии. В нескольких департаментах участи-
лись случаи столкновений между вооруженными 
группами. Растет число грубых нарушений прав 
детей, включая их вербовку и использование воору-
женными группами, о чем говорится в последнем 
докладе Генерального секретаря по этому вопросу 
(S/2024/161). Тревогу вызывает также рост числа по-
страдавших от противопехотных мин. Эти тенден-
ции не только представляют угрозу для гражданско-
го населения, но и разрушают социальную струк-
туру затронутых общин и затрудняют работу по 
устранению коренных причин конфликта, таких как 
проведение аграрной реформы. Поэтому мы должны 
срочно переломить эти тенденции. 
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Во-вторых, мы призываем к возобновлению 
действия и укреплению двусторонних соглашений 
о прекращении огня с Армией Национального осво-
бождения и Центральным генеральным штабом Ре-
волюционных вооруженных сил Колумбии — Ар-
мией народа (ЦГШ РВСК-АН). Создание площадки 
для переговоров с группой «Сегунда Маркеталия» 
и объявление о начале процесса деэскалации также 
должно помочь в обеспечении более эффективной 
защиты пострадавших общин. Швейцария вновь 
заявляет о своей поддержке усилий правительства 
Колумбии, направленных на укрепление мира по-
средством диалога. 

Установление прочного мира — сложный про-
цесс, и очень важно обеспечить выполнение четко 
сформулированных обязательств в части усиления 
защиты гражданского населения. Крайне важно 
также обеспечить согласованность действий и ко-
ординацию между различными переговорными 
процессами и продвигать инициативы по преобра-
зованию территорий, направленные на содействие 
социально-экономическому развитию в затронутых 
конфликтом регионах. 

В-третьих, необходимо наладить более эффек-
тивную внутриведомственную координацию дея-
тельности по реализации Заключительного мир-
ного соглашения. В этой связи Швейцария с удов-
летворением отмечает создание кабинета мира, 
работа которого призвана обеспечить более тесное 
взаимодействие между различными государствен-
ными институтами. В процессе планирования не-
обходимо учитывать мнения и вклад представи-
телей гражданского общества, начиная с женских 
организаций. 

Несмотря на прогресс в решении унаследован-
ных с прошлого времени проблем, нерешенными 
остаются задачи по предоставлению окончатель-
ных заключений родственникам более 110 000 че-
ловек, официально считающихся пропавшими без 
вести. В ходе нашей недавней встречи по данной 
теме директор Группы по розыску пропавших без 
вести лиц Лус Жанет Фореро Мартинес отметила: 

(говорит по-испански) 

«Если бы мы каждый день находили хотя бы 
одного пропавшего человека, то на поиски всех 
людей ушло бы более 300 лет». 

Полномасштабное осуществление Заключи-
тельного мирного соглашения и политики «все-
объемлющего мира» имеет решающее значение 
для сохранения достигнутого прогресса и реали-
зации тех чаяний, о которых я говорила в начале 
своего выступления. Для того чтобы продолжать 
поддерживать Колумбию и способствовать реа-
лизации выработанных колумбийским народом 
решений для установления устойчивого мира, не-
обходимо единство членов Совета и международ-
ного сообщества. 

Г-жа Родригес-Биркетт (Гайана) (говорит по-
английски): Для меня большая честь выступать с 
этим заявлением от имени трех африканских го-
сударств — членов Совета Безопасности: Алжира, 
Мозамбика и Сьерра-Леоне, — а также моей соб-
ственной страны, Гайаны (группа «А3+»). 

Мы хотели бы поблагодарить Специального 
представителя Карлоса Руиса Массьё за его со-
общение и, конечно же, выразить признательность 
ему и сотрудникам Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии за их очень 
важную работу. Мы приветствуем присутствующе-
го на сегодняшнем заседании президента Колум-
бии Его Превосходительство г-на Густаво Петро 
Уррего и представителя высокой договаривающей-
ся стороны г-на Диего Товара и благодарим их за 
сообщения. 

Группа «А3+» с удовлетворением отмечает про-
гресс в реализации Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира, включая усилия по повы-
шению координации и согласованности действий 
между соответствующими структурами. Даже не-
смотря на трудности, группа «А3+» считает, что 
случай Колумбии является примером успешных 
действий. Мир никогда не бывает идеальным, но 
его можно сохранить при условии, что все рабо-
тают сообща. Поэтому нас обнадеживает твердая 
приверженность правительства задачам улучшения 
координации действий и ускорения темпов реали-
зации на всех уровнях. 

Мы высоко оцениваем также работу Комиссии 
по вопросам последующей деятельности, содей-
ствия и контроля за ходом выполнения Заключи-
тельного соглашения с целью пересмотра рамочно-
го плана по выполнению Заключительного согла-
шения и разработке плана быстрого реагирования 
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для ускорения темпов реализации Соглашения. Мы 
считаем, что этот первый обзор может помочь в 
дальнейшей реализации Соглашения. 

Мы приветствуем также активизацию деятель-
ности Агентства по развитию сельских районов и 
положительно оцениваем первый обзор планов раз-
вития на основе территориального подхода, что 
позволит устранить один из ключевых пробелов, 
мешающих реализации Соглашения. Кроме того, 
мы отмечаем усилия правительства по устранению 
бюджетных и институциональных препятствий 
в целях содействия выполнению в полном объеме 
мирного соглашения, о чем уже говорил президент 
Петро Уррего. 

Несмотря на наши достижения, а также на име-
ющиеся структурные и прочие проблемы, мы про-
должаем призывать к более активному выполнению 
Соглашения. Что касается аграрной реформы, кото-
рая является одним из основных элементов мирно-
го соглашения, то здесь по-прежнему наблюдается 
ограниченный прогресс в части приобретения зем-
ли. Мы подчеркиваем необходимость обеспечения 
более своевременного выполнения с учетом уве-
личения объема выделяемых ресурсов. Мы насто-
ятельно призываем правительство активизировать 
усилия по консолидации процесса реинтеграции 
путем решительного устранения препятствий на 
пути его осуществления. Выполнение обязательств, 
связанных с распределением земли и обеспечением 
доступа к жилью и безопасности, имеет решаю-
щее значение для обеспечения источников средств 
к существованию в процессе реинтеграции и под-
держания мира. Эти проблемы должны решаться 
комплексно и требуют тесной координации и си-
нергии между соответствующими учреждениями и 
секторами. 

Группа «A3+» также серьезно обеспокоена от-
сутствием существенных подвижек в деле осущест-
вления раздела по этническим вопросам. Это край-
не важно для обеспечения успешной реализации 
Мирного соглашения в целом, поскольку оно на-
правлено на обеспечение защиты прав националь-
ных меньшинств, в частности афроколумбийцев и 
коренных жителей, и решение затрагивающих их 
проблем. Мы отмечаем, что процесс реализации 
пакта об осуществлении положений раздела по эт-
ническим вопросам остается на первоначальном 
этапе. Продолжаем призывать к более активным 

усилиям в целях повышения эффективности осу-
ществления этого раздела соглашения в консульта-
ции с соответствующими общинами и путем укре-
пления координации на национальном и местном 
уровнях. 

В этой связи мы надеемся на скорейшее реше-
ние процедурных проблем, связанных с созданием 
министерства по вопросам равенства, что сделает 
возможным дальнейший прогресс с перспективой 
завершения 60 процентов объема работ к 2026 году. 

Положительно расцениваем тот факт, что пра-
вительство и Армия национального освобождения 
продолжают выполнять подписанные соглашения, 
в том числе об участии общества в усилиях по ми-
ростроительству. Несмотря на сохраняющиеся в 
процессе переговоров трудности, мы настоятель-
но призываем к продолжению диалога и поощряем 
стороны к выполнению своих обязательств по дву-
стороннему соглашению о прекращении огня. Мы 
призываем также стороны продлить режим прекра-
щения огня до того, как срок его действия истечет 
через несколько недель. В целях обеспечения со-
хранения мира в интересах колумбийского народа 
мы призываем также продлить режим прекращения 
огня с Центральным генеральным штабом Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии — Армии на-
рода (ЦГШ РВСК-АН), срок действия которого ис-
текает через несколько дней. 

Мы высоко оцениваем также приверженность 
правительства достижению мира путем диалога и 
будем продолжать внимательно следить за ходом 
мирного диалога между правительством и неза-
конными вооруженными группировками. Группа 
«A3+» с удовлетворением отмечает указ прави-
тельства, в котором официально утверждается го-
сударственная стратегия ликвидации вооруженных 
групп и преступных организаций. Тем не менее мы 
по-прежнему обеспокоены тем, что насилие и угро-
зы со стороны незаконных вооруженных группиро-
вок по-прежнему имеют место. Мы осуждаем все 
формы насилия, в том числе в отношении женщин, 
детей, общественных лидеров и правозащитников, 
а также представителей коренных и афроколумбий-
ских общин. Кроме того, мы осуждаем рост числа 
столкновений с применением насилия, включая на-
падения ЦГШ и других незаконных вооруженных 
формирований, и высоко оцениваем усилия Кон-
трольной миссии, направленные на освобождение 
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заложников, укрепление диалога и предотвращение 
новых столкновений. Мы принимаем к сведению 
тот факт, что в настоящее время также предпри-
нимаются усилия по завершению разработки на-
ционального плана действий по вопросам женщин, 
мира и безопасности, и мы по-прежнему подчерки-
ваем важность выделения достаточных ресурсов 
для поддержки реализации этого плана и обеспече-
ния максимальной отдачи на национальном и мест-
ном уровнях. 

Группа «A3+» принимает к сведению подготов-
ку к исполнению приговоров, вынесенных Специ-
альным судом по вопросам мира. В этой связи мы 
отмечаем усилия по координации действий между 
правительством, Специальным судом по вопросам 
мира и всеми заинтересованными сторонами в це-
лях содействия исполнению приговоров и поощре-
ния более активного участия на всех уровнях. Мы 
вновь подчеркиваем также важность обеспечения 
правовой определенности для тех, на кого распро-
страняется юрисдикция Специального суда по во-
просам мира. Мы подчеркиваем важность общего 
понимания того, как реализуется соответствующий 
аспект Заключительного соглашения, и настоятель-
но призываем все стороны объединить свои усилия 
для его эффективного выполнения. 

В заключение группа «A3+» отмечает усилия 
правительства Колумбии по ускорению хода вы-
полнения мирного соглашения, но в то же время 
обращает внимание на препятствия, которые еще 
предстоит преодолеть. Народ Колумбии заслу-
живает прочного мира. Именно поэтому группа 
«A3+» вновь заявляет о своей полной поддержке 
правительства и народа Колумбии в их стремлении 
добиться всеобъемлющего осуществления Заклю-
чительного соглашения. Кроме того, мы вновь за-
являем о своей поддержке Специального предста-
вителя Генерального секретаря Руиса Массьё и со-
трудников Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций, которые оказывают Колумбии 
содействие в процессе достижения прочного мира 
и стабильности в стране. 

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Штаты 
Америки) (говорит по-английски): Прежде всего я 
хотела бы приветствовать президента Петро Урре-
го в Совете Безопасности, а также поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Руиса Массьё и г-на Товара за их сообщения, 

с которыми они сегодня выступили. Регулярное 
участие высокопоставленных представителей ко-
лумбийского правительства в заседаниях Совета 
свидетельствует о важности Заключительного со-
глашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира, которое при-
звано способствовать преодолению долгосрочных 
последствий связанных с конфликтом злодеяний и 
злоупотреблений. Соединенные Штаты решитель-
но поддерживают Соглашение с момента его под-
писания в 2016 году, а также Контрольную миссию 
Организации Объединенных Наций в Колумбии, 
которая играет ключевую роль в его реализации. 

Вместе с тем мы должны четко понимать сле-
дующее: этот конфликт продолжался на протяже-
нии нескольких лет, поэтому и работа по преодоле-
нию его последствий, включая нынешние вызовы в 
плане безопасности, стабильности и борьбы с нар-
котиками, тоже займет годы. Чтобы добиться по-
ставленной цели, необходимо активизировать уси-
лия по обеспечению полного выполнения мирного 
соглашения, включая отправление правосудия в 
интересах жертв и пострадавших. В этой связи Со-
единенные Штаты выражают признательность Спе-
циальному суду по вопросам мира за его жизненно 
важную работу по оказанию помощи жертвам и по-
страдавшим в ходе конфликта. Соглашение опира-
ется на переходные процессы, призванные способ-
ствовать отправлению правосудия и привлечению 
виновных к ответственности. В частности, Специ-
альный суд по вопросам мира прилагает усилия с 
целью положить конец безнаказанности за престу-
пления, связанные с конфликтом, сочетая действия, 
касающиеся установления истины, признания вины 
и восстановительного правосудия, с уголовным 
преследованием, которое ориентировано на инте-
ресы жертв и пострадавших и способствует уста-
новлению прочного мира. 

Кроме того, мы приветствуем прогресс в про-
ведении аграрной реформы, что представляет со-
бой непростой, но жизненно важный комплексный 
компонент Соглашения 2016 года. Для достижения 
прогресса в выполнении положений раздела об 
аграрной реформе и в создании более справедли-
вых, устойчивых и мирных сообществ по всей Ко-
лумбии необходимо предпринять дополнительные 
усилия для расширения прав на землю, а также 
доступа к климатически оптимизированному сель-
скому хозяйству и к финансированию. Это особен-
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но касается женщин и маргинализированных расо-
вых, этнических и коренных общин. Как отметил 
государственный секретарь Блинкен, объявляя о 
том, что Соединенные Штаты станут первым меж-
дународным субъектом, поддержавшим выполне-
ние раздела Соглашения, касающегося этнических 
аспектов, «без обеспечения справедливости и ра-
венства для афроколумбийцев и коренного населе-
ния невозможно добиться прочного мира». 

Кроме того, мы приветствуем продолжение 
диалога между колумбийским правительством и 
Армией национального освобождения (АНО), а 
также поддержку Контрольной миссией работы 
Механизма наблюдения и контроля за соблюдени-
ем двустороннего режима прекращения огня. Мы 
надеемся, что Механизм поможет сократить мас-
штабы насилия и число случаев похищения лю-
дей и вымогательства, которые в настоящее время 
оказывают крайне негативное влияние на общины 
коренных жителей и афроколумбийцев. Недавнее 
начало проведения миссии в Кауке является при-
мером применения целостного подхода, необходи-
мого для борьбы с таким насилием: это позволит 
укрепить усилия Колумбии и Соединенных Шта-
тов по предотвращению принудительной вербовки 
детей вооруженными группами, а также принять 
дополнительные меры по обеспечению развития и 
безопасности. Уточню еще раз: это важно, потому 
что подавляющее большинство молодых людей, 
живущих в зонах конфликтов, предпочитает идти 
по пути мира и сотрудничества. Поэтому нам не-
обходимо перестать рассматривать молодых лю-
дей лишь как движущую силу конфликта или как 
жертв, нуждающихся в защите, — вместо этого мы 
должны дать им возможность играть роль лиде-
ров и равноправных партнеров в усилиях по поис-
ку конструктивных решений. Это включает в себя 
оказание им помощи в исцелении от травм и обе-
спечение их полноценного и значимого участия в 
мирном диалоге. 

Наконец, хочу сказать несколько слов о перего-
ворах колумбийского правительства с группой «Се-
гунда Маркеталия», включая недавнее объявление 
об одностороннем прекращении огня. АНО, Рево-
люционные вооруженные силы Колумбии — Армия 
народа (РВСК-АН) и группа «Сегунда Маркеталия» 
по-прежнему признаются террористическими орга-
низациями в соответствии с законодательством Со-
единенных Штатов. Признание их таковыми свиде-

тельствует о нашей солидарности с Колумбией в ее 
усилиях по поддержке жертв и пострадавших, до-
бивающихся установления истины и отправления 
правосудия, и по пресечению безнаказанности тер-
рористов и других незаконных вооруженных фор-
мирований. Из прошлого опыта реализации мир-
ных процессов мы знаем, что стратегия в области 
безопасности имеет крайне важное значение для 
того, чтобы подтолкнуть незаконные вооруженные 
группы к переговорам в духе доброй воли и гаран-
тировать, что их преступления не останутся безна-
казанными. Поэтому мы будем продолжать следить 
за ходом переговоров между колумбийским пра-
вительством и РВСК-АН и отмечаем, что, пока эти 
переговоры продолжаются, исключительно важ-
но, чтобы стороны выполняли свои обязательства 
и обеспечивали соблюдение прав человека и норм 
международного гуманитарного права, включая 
предоставление беспрепятственного гуманитарно-
го доступа. Мы намерены дождаться большего про-
гресса в этих усилиях, прежде чем мы рассмотрим 
вопрос о расширении мандата Контрольной миссии 
в целях включения в него функции контроля за со-
блюдением РВСК-АН и колумбийским правитель-
ством режима прекращения огня. 

Г-жа Блокар Дробич (Словения) (говорит по-
английски): Я хотела бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Руиса Массьё за его сообщение 
и тепло приветствовать президента Петра Урре-
го и г-на Товара на сегодняшнем заседании. При-
сутствие на этом заседании президента Колумбии 
говорит нам о приверженности его страны делу 
выполнения Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира, а также достижения всеобъемлю-
щего, инклюзивного, справедливого и устойчивого 
мира. 

Состоявшееся сегодня утром заседание Комис-
сии по миростроительству, посвященное ситуации 
в Колумбии, направляет четкий сигнал о том, что 
международное сообщество рассматривает За-
ключительное соглашение в качестве образцового 
подхода к миростроительству. Мирные процессы 
всегда являются хрупкими, и Колумбия нуждается 
в решительной поддержке со стороны международ-
ного сообщества. В то же время Колумбия может 
служить важным примером того, что даже самые 
сложные и требующие больших усилий вопросы, 
затрагивающие саму основу общества, могут быть 
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решены путем достижения договоренностей, что 
оружие может быть сложено, а режим прекращения 
огня — соблюден. 

Мы выражаем признательность правительству 
Колумбии и государственным структурам за их 
постоянные усилия по обеспечению всеобъемлю-
щей реализации Соглашения. Мы с удовлетворе-
нием отмечаем дальнейший прогресс в проведении 
всеобъемлющей аграрной реформы, что является 
одним из основополагающих аспектов Соглаше-
ния. Однако, как отмечается в последнем докладе 
Генерального секретаря (S/2024/509), по-прежнему 
имеется потребность в решительных действиях и 
хорошо скоординированных комплексных мерах. 
С этой целью мы призываем все сектора Колумбии 
сотрудничать в разработке политики и планов по 
полному осуществлению различных глав Соглаше-
ния и претворению их в конкретные результаты. 

Одной из областей, требующих таких действий, 
является процесс правосудия переходного периода, 
который включает в себя ответственность за за-
щиту прав жертв и достижение примирения. Мы 
ценим важные достижения Специального суда по 
вопросам мира. В преддверии вынесения первых 
приговоров в рамках механизма восстановительно-
го правосудия дальнейший конструктивный диа-
лог между всеми заинтересованными сторонами 
имеет жизненно важное значение для преодоления 
препятствий в работе Специального суда по вопро-
сам мира. Поддерживая автономию Специального 
суда, мы призываем колумбийское правительство 
оказать ему необходимую поддержку. Важно обе-
спечить, чтобы все, кто участвовал в конфликте, 
внесли свой вклад в установление истины, при-
знали свою ответственность и смогли сделать это 
безопасно. И в этом случае конечной целью явля-
ется выполнение обязательств перед жертвами и 
обеспечение недопущения новых нарушений. В 
то же время мы напоминаем Специальному суду 
о его уникальной ответственности за оперативное 
отправление правосудия и обеспечение правовой 
определенности. 

Укрепление комплексного присутствия госу-
дарства и переходный процесс на национальной 
территории в сельских районах имеют решающее 
значение не только для выполнения Соглашения, но 
и для урегулирования продолжающихся в Колум-
бии вооруженных конфликтов. Недавние события в 

Миравалле служат суровым напоминанием о том, 
что вооруженные конфликты, акты насилия и вну-
тренние перемещения по-прежнему непропорцио-
нально затрагивают население некоторых регионов 
страны, особенно детей, женщин, общественных 
лидеров, правозащитников и коренные и афро-ко-
лумбийские общины. Мы призываем к немедлен-
ному прекращению любого насилия в отношении 
гражданского населения, включая все формы сексу-
ального и гендерного насилия и вербовку и исполь-
зование детей вооруженными сторонами. Кроме 
того, в диалогах с вооруженными группами необ-
ходимо постоянно поддерживать полное уважение 
к международному гуманитарному праву и между-
народным стандартам в области прав человека. Эти 
диалоги и достигнутые в результате соглашения о 
прекращения огня должны сопровождаться мерами 
по обеспечению безопасности, чтобы обезопасить 
общины, особенно в сельских районах, которые не-
соразмерно пострадали от конфликта и разрывов в 
уровне развития. 

Экологическое миростроительство может спо-
собствовать ускорению восстановления сообществ, 
которые были маргинализированы и лишены прав 
и возможностей в результате насилия. В связи с 
этим мы призываем правительство Колумбии про-
должать использовать экологические и климатиче-
ские действия, реализуемые на основе широкого 
участия, в целях содействия постконфликтному 
восстановлению, реинтеграции общин и укрепле-
нию доверия среди местного населения. 

Г-н Монтальво Соса (Эквадор) (говорит по-
испански): Я приветствую присутствующего здесь 
сегодня президента Густаво Петро Уррего и благо-
дарю его за выступление в Совете. Колумбия - брат-
ская нам страна, с которой нас связывает история, 
глубокие узы и непоколебимое стремление к миру. 
Я также хочу воспользоваться этой возможностью, 
чтобы заявить о нашем глубоком осуждении воору-
женного нападения на вице-президента Колумбии 
г-жу Франсию Маркес Мину. Я признателен Спе-
циальному представителю Генерального секрета-
ря г-ну Карлосу Руису Массьё за его выступление 
по докладу Генерального секретаря (S/2024/509) и 
представителю Комиссии по вопросам последую-
щей деятельности, содействия и контроля за ходом 
выполнения Заключительного соглашения г-ну Ди-
его Товару за его сообщение. 
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Я хочу подтвердить, что Эквадор поддерживает 
реализацию Соглашения о прекращении конфлик-
та и установлении стабильного и прочного мира 
2016 года, которое является международным этало-
ном. Я отмечаю прогресс, достигнутый правитель-
ством Колумбии, и политическую волю президента 
Густаво Петро Уррего к выполнению Соглашения, 
которую он демонстрирует, решая структурные 
проблем, которые подпитывают насилие в Колум-
бии. В этом контексте я высоко оцениваю усилия 
правительства по приоритетному осуществлению 
раздела о комплексной реформы сельских районов 
и раздела об этнических вопросах, которые явля-
ются ключевыми компонентами Соглашения. Уси-
лия правительства должны сопровождаться мерами 
по прекращению насилия, которое продолжает ска-
зываться на безопасности гражданского населения, 
особенно женщин, общин коренных народов и лиц 
африканского происхождения, а также лиц, добива-
ющихся реституции земель, обеспечивая присут-
ствие государства на всей территории Колумбии. Я 
настоятельно призываю к скорейшему завершению 
второго плана действий в рамках Комплексной про-
граммы гарантий для женщин-лидеров и правоза-
щитниц. Координация между различными струк-
турами, находящимися в ведении исполнительной 
власти, а также распределение ресурсов необходи-
мы для успешной реализации разделов, касающих-
ся этнических вопросов и комплексной реформы 
сельских районов. Крайне важно обеспечить реше-
ние этих вопросов для создания атмосферы мира и 
развития сельских районов. 

Подписание соглашения об участии граждан-
ского общества в миростроительстве является 
важным шагом в диалоге с Армией национального 
освобождения (АНО). Это соглашение имеет осно-
вополагающее значение для достижения всеобъем-
лющего мира на территориях. Кроме того, поддер-
жание режима прекращения огня между правитель-
ством и АНО является сигналом, который должен 
сопровождаться соблюдением ранее достигнутых 
договоренностей. Диалоги, которые ведет нынеш-
нее правительство, должны обеспечить оконча-
тельное прекращение актов насилия, совершаемых 
запрещенными вооруженными группировками, 
и функционирования незаконной экономики, по-
рожденной транснациональной организованной 
преступностью. 

Наша делегация признает ключевую роль Спе-
циального суда по вопросам мира по вопросам 
мира в осуществлении Соглашения и в обеспечении 
права жертв на установление истины, справедли-
вость и возмещение ущерба. Я хочу еще раз заявить 
о своей поддержке автономии Специального суда. 
Очень важно, чтобы он смог добиться прогресса 
в вынесении судебных решений. Процессы, осно-
ванные на широком участии, которые он органи-
зовал для жертв из числа коренных народов и лиц 
африканского происхождения, такие как семинары 
с участием жертв сексуального и гендерного наси-
лия, проведенные в связи с «макроделом» 5, име-
ют большое значение для разработки проектов на 
основе принципов восстановительного правосудия, 
учитывающих особые потребности жертв. 

Эквадор высоко оценивает успехи, достигну-
тые в содействии координации между государ-
ственными органами и обеспечении эффективной 
и устойчивой реинтеграции бывших комбатантов. 
Гарантии безопасности имеют решающее значение 
для выполнения соглашений, поэтому угрозы, ис-
ходящие от незаконных вооруженных формирова-
ний, от которых продолжают страдать бывшие ком-
батанты, вызывают беспокойство. 

Наконец, как и в предыдущие разы, я подтверж-
даю поддержку Эквадором работы, проводимой 
Контрольной миссией Организации Объединенных 
Наций в Колумбии. 

Г-н Хён У Чо (Республика Корея) (говорит по-
английски): Я тепло приветствую участие президен-
та Колумбии Его Превосходительства г-на Густаво 
Петро Уррего и члена Комиссии по вопросам по-
следующей деятельности, содействия и контроля 
за ходом выполнения Заключительного соглашения 
г-на Диего Товара, который представляет высокую 
договаривающуюся сторону бывших Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии (РВСК) в Согла-
шении 2016 года о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира. Я благо-
дарен Специальному представителю Генерального 
секретаря г-ну Карлосу Руису Массьё за его содер-
жательное сообщение. 

Мирный процесс в Колумбии вступил в новую 
фазу после инаугурации администрации президен-
та Петро Уррего в 2022 году. Президент Петро Ур-
рего последовательно демонстрирует свою твердую 
приверженность полному выполнению мирного со-
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глашения, руководствуясь своей дальновидной по-
литикой «полного мира». Несмотря на трудности, 
за первые два года работы администрация добилась 
замечательных результатов, таких как заметный 
прогресс в проведении комплексной реформы сель-
ских районов и продолжающиеся мирные диалоги 
с тремя различными вооруженными группами. Мы 
надеемся, что приверженность президента Петро 
Уррего приведет к дальнейшему конкретному про-
грессу в ближайшие годы. Будучи членом Совета 
Безопасности и стратегическим партнером Колум-
бии по сотрудничеству, Республика Корея хотела 
бы обратить внимание на три момента. 

Во-первых, мы приветствуем подтверждение 
президентом Петро Уррего обязанности колумбий-
ского государства выполнять свое обязательство по 
реализации мирного соглашения. Мы также при-
зываем все государственные структуры Колумбии 
проявить полную приверженность выполнению 
этого соглашения путем укрепления институцио-
нальной координации. Поскольку Соглашение яв-
ляется результатом национального консенсуса, для 
обеспечения прочного мира в Колумбии его полное 
выполнение должно превалировать над различи-
ями в политических взглядах. Будучи партнером 
Колумбии в области развития, Республика Корея 
поддерживает мирный процесс в Колумбии, осу-
ществляя проекты по развитию сельских районов, 
ориентированные на фермеров и женщин в райо-
нах, затронутых конфликтом, и намерена и впредь 
делать это на пути к устранению коренных причин 
вооруженного конфликта. 

Во-вторых, Республика Корея поддерживает 
эффективную руководящую роль президента Петра 
Уррего в проведении политики «тотального мира», 
признавая, что усилия по реализации этой политики 
и мирного соглашения взаимно подкрепляют друг 
друга. Вместе с тем необходимо оперативно решить 
проблему непрекращающегося насилия в отноше-
нии бывших комбатантов, правозащитников и жен-
щин, а также коренного и афроколумбийского насе-
ления. В этой связи мы приветствуем официальное 
принятие Колумбией государственной политики по 
ликвидации незаконных вооруженных формирова-
ний и преступных организаций. Мы также подчер-
киваем важность усиления государственного при-
сутствия на территориях, находящихся под контро-
лем вооруженных группировок, поскольку за время 
действия двустороннего соглашения о прекраще-

нии огня они усилили свой контроль над несколь-
кими местными общинами. Прекращение огня не 
должно предоставить вооруженным группировкам 
возможность усилить свое влияние. 

Наша делегация также обеспокоена последова-
тельной вербовкой молодежи и детей вооруженны-
ми группировками. Члены вооруженных группиро-
вок насильно вербуют детей, зачастую прибегая к 
использованию социальных сетей, в которых они 
романтизируют свой образ жизни, чтобы привлечь 
тех, кто не понимает, к каким последствиям могут 
привести их решения. В этой связи мы настоятель-
но призываем правительство Колумбии разрабо-
тать механизм мониторинга и контроля за злонаме-
ренным использованием социальных сетей воору-
женными группами и включить вопрос о вербовке 
молодежи и детей в качестве одного из ключевых 
пунктов повестки дня в ходе продолжающегося 
мирного диалога с вооруженными группами. 

Наконец, Республика Корея вновь заявляет о 
важности реализации повестки дня по вопросу о 
женщинах, мире и безопасности в ходе мирного 
процесса в Колумбии. Наша делегация надеется, 
что в ближайшее время будет завершена работа над 
национальным планом действий по вопросам жен-
щин и мира и безопасности, что будет способство-
вать скорейшему обеспечению полного, равного и 
значимого участия женщин как в осуществлении 
мирного соглашения, так и в реализации политики 
«тотального мира». В связи с этим мы призываем 
правительство Колумбии выделить необходимые 
ресурсы структурам, ответственным за выполне-
ние положений Соглашения, касающихся гендер-
ных вопросов. 

Наша делегация пользуется этой возможно-
стью, чтобы поблагодарить Колумбию за ее жертвы 
во имя мира и безопасности во время Корейской во-
йны. Теперь настала очередь Кореи ответить вза-
имностью, поддержав мирный процесс в Колумбии. 
Республика Корея также подтверждает свою неиз-
менную поддержку неоценимой работы Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии, направленной на достижение прочного 
мира в этой стране. 

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): Я 
благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря г-на Руиса Массьё за его сообще-
ние. Благодарю также г-на Диего Товара за его вы-
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ступление. Кроме того, я тепло приветствую пре-
зидента Колумбии г-на Густаво Петро Уррего, чье 
присутствие здесь является наглядным подтверж-
дением политической воли страны к достижению 
тотального мира. Нас обнадеживают усилия его 
правительства, направленные на ускорение выпол-
нения Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира, включая разработку плана быстрого реагиро-
вания, пересмотр Рамочного плана по осуществле-
нию и достигнутый в последнее время прогресс в 
проведении комплексной сельской реформы. 

Однако ведущую роль в реализации планов 
действий, стратегий и рамочных программ по уста-
новлению мира должны играть не только прави-
тельство и государственные структуры, но и все 
заинтересованные стороны на всей территории 
Колумбии. Наиболее полная информация о кон-
кретных проблемах в конкретных условиях может 
иметься у населения на местах. Поэтому мы призы-
ваем все заинтересованные стороны Колумбии вы-
сказать свои опасения и мнения, консолидировать 
имеющийся у них опыт, вступить в диалог и найти 
наилучший способ обеспечения мира. 

С учетом этого я хотел бы сегодня затронуть 
четыре вопроса. 

Во-первых, признавая некоторые положитель-
ные сдвиги в отражении потребностей и обеспече-
нии участия крестьян, женщин, молодежи и этни-
ческих групп, мы призываем обеспечивать даль-
нейший прогресс в этом отношении путем полного 
выполнения Заключительного мирного соглаше-
ния. Должна быть обеспечена безопасность и защи-
та всех колумбийцев для их полноценного участия. 
Другими словами, должна быть обеспечена их гу-
манитарная безопасность, один из основных эле-
ментов «тотального мира», без какого-либо страха 
перед насилием, в том числе в сельских районах. 

Во-вторых, кроме того мы с нетерпением ждем 
вынесения Специальным судом по вопросам мира 
(ССВМ) первого приговора и завершения всеобъ-
емлющего процесса отправления правосудия пере-
ходного периода. Это позволит обеспечить исце-
ление жертв насилия и соблюдение их прав в про-
цессе восстановления пострадавших от конфликта 
общин. Мы призываем ССВМ и дальше развивать 
диалог и сотрудничество между заинтересованны-
ми сторонами. 

В-третьих, Япония приветствует продолжаю-
щиеся мирные переговоры с различными воору-
женными группами, в том числе переговоры меж-
ду правительством и «Сегундой Маркеталией» в 
Венесуэле, а также с Центральным генеральным 
штабом Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа (ЦГШ РВСК-АН). Мы также 
надеемся, что нынешний режим прекращения огня, 
который представляет собой самое продолжитель-
ное соглашение между правительством и Нацио-
нально-освободительной армией, будет продлено 
путем диалога. Япония выражает признательность 
Контрольной миссии Организации Объединен-
ных Наций в Колумбии за содействие усилиям Ко-
лумбии по развитию диалога и предотвращению 
эскалации посредством содействия эффективной 
коммуникации. 

В-четвертых, сегодня утром президент Петро 
Уррего принял участие в заседании Комиссии по 
миростроительству (КМС), на которое были при-
глашены представители гражданского общества. 
Он представил свои приоритеты и рассказал об 
успехах и проблемах Колумбии в ее усилиях по 
миростроительству и сохранению мира. Как под-
черкнули многие члены КМС, необходимо на ком-
плексной основе устранять коренные причины и 
факторы уязвимости общества. В качестве неофи-
циального координатора между Советом и КМС 
Япония призывает Совет задействовать консульта-
тивную роль КМС задолго до продления мандата 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии в октябре. 

В заключение я вновь заявляю о нашей неиз-
менной поддержке Колумбии и усилий ее народа по 
поддержанию мира. 

Г-н Де Боно Сант Кассия (Мальта) (говорит 
по-английски): Прежде всего позвольте мне тепло 
поприветствовать в Совете президента Петро Урре-
го. Я также благодарю Специального представите-
ля Руиса Массьё и г-на Диего Товара за их содержа-
тельные сообщения. 

Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира 2016 года представляет собой дорожную кар-
ту по достижению устойчивого и прочного мира в 
Колумбии, и мы приветствуем приверженность пра-
вительства ее полному выполнению. Крайне важно 
принимать оперативные и конкретные действия на 
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местах, с тем чтобы мирное соглашение обеспечило 
преобразования и ощутимые результаты. Призываем 
к усилению координации между государственными 
институтами и достижению широкого политическо-
го консенсуса, чтобы помочь ускорить реализацию 
мирного соглашения на всей территории Колумбии. 

Приветствуем постановление правительства, в 
соответствии с которым была официально утверж-
дена государственная политика по ликвидации неза-
конных вооруженных групп и преступных органи-
заций, а также соответствующий план действий, на-
правленный на устранение структурных факторов, 
порождающих постоянное насилие. Мальта высоко 
оценивает усилия правительства по снижению уров-
ня насилия путем диалога с вооруженными группа-
ми в рамках государственной политики «тотального 
мира». 

Мы приветствуем двустороннее прекращение 
огня между правительством и Армией национально-
го освобождения и надеемся, что в ближайшие неде-
ли оно будет продлено. Мы также с удовлетворением 
отмечаем, что режим прекращения огня, объявлен-
ный правительством и Центральным генеральным 
штабом Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа, продолжает действовать, не-
смотря на непростые обстоятельства, и мы призы-
ваем в будущем распространить его на все соответ-
ствующие департаменты. 

Кроме того, обнадеживает тот факт, что в июне 
начался официальный диалог по вопросам мира 
между правительством и «Сегундой Маркеталией». 
Крайне важно, чтобы стороны стремились укре-
плять обязательства по защите гражданского насе-
ления, включая защиту детей. 

Многие общины вынуждены страдать от по-
следствий насилия, поскольку вооруженные груп-
пы и банды борются за контроль над территорией. 
Особенное беспокойство вызывает рост числа на-
сильственных столкновений в департаментах на 
тихоокеанском побережье, таких как Каука. Больше 
всего от насилия страдает гражданское население, 
особенно женщины, девочки, коренные и афроко-
лумбийские общины. Мы призываем правительство 
делать все возможное для скорейшего укрепления 
комплексного государственного присутствия на 
всей территории Колумбии. Необходимо обеспечить 
гарантии безопасности для защиты людей, уязви-
мых перед лицом насилия, дискриминации или дав-

ления, включая правозащитников, общественных 
лидеров, представителей коренных народов, детей и 
ЛГБТКИ+. 

Также крайне важно гарантировать безопасность 
и стабильность бывшим комбатантам, сделавшим 
выбор в пользу мирного процесса. Вынужденное 
перемещение бывших комбатантов из территориаль-
ной зоны подготовки и реинтеграции «Миравалье» 
из-за угроз безопасности, вызывает серьезную обе-
спокоенность, и мы надеемся, что для поддержки 
этой общины и обеспечения защиты всех бывших 
комбатантов будут приняты дополнительные меры. 

Мальта по-прежнему весьма обеспокоена ростом 
числа грубых нарушений в отношении детей в Ко-
лумбии, от которых в несоизмеримо большой степе-
ни страдают дети из числа коренных народов, дети 
африканского происхождения и девочки. Вербовка 
детей вооруженными группами неприемлема, и мы 
призываем к их немедленному и безоговорочному 
освобождению. Заявленные случаи убийства и ка-
лечения детей и сексуального насилия в отношении 
детей вызывают тревогу и должны получить реши-
тельное осуждение. Мы призываем правительство 
принять незамедлительные меры по защите уязви-
мых детей и подтверждаем, что защита детей явля-
ется приоритетным вопросом на повестке дня в про-
цессах мирного диалога с вооруженными группами. 

Отправление правосудия в интересах жертв 
преступлений, совершенных во время вооруженно-
го конфликта, имеет важнейшее значение для уста-
новления прочного и устойчивого мира в Колумбии. 
Мы высоко оцениваем значимый прогресс, достиг-
нутый Специальным судом по вопросам мира, и 
приветствуем скорое вынесение первых приговоров 
на основе принципов восстановительного правосу-
дия. Для жертв, а также для всех тех, на кого распро-
страняется юрисдикция Суда, важно, чтобы эти при-
говоры были вынесены без промедления. Призываем 
все вовлеченные стороны преодолеть препятствия и 
создать наилучшие условия для этого долгожданно-
го и критически важного момента в колумбийском 
мирном процессе. 

В заключение Мальта подтверждает поддержку 
народа Колумбии, вставшего на путь устойчивого 
мира, и нашу солидарность с ним. Надеемся в пред-
стоящие месяцы увидеть дальнейший прогресс в ре-
ализации мирного соглашения. 
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Г-н Фу Цун (Китай) (говорит по-китайски): Я 
приветствую президента Колумбии Петро Урре-
го и представителя партии «Общины» г-на Товара 
и благодарю Специального представителя Руиса 
Массьё за его сообщение. 

Восемь лет назад, подписав Заключительное 
соглашение о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира, Колумбия вы-
шла из полувекового конфликта и встала на путь 
построения всеобъемлющего, прочного и устой-
чивого мира. Благодаря неустанным усилиям всех 
сторон мирный процесс неуклонно продвигается 
вперед, постепенно охватывает новые области и не-
прерывно приносит дивиденды мира. Этот процесс 
открывает не только возможности для мира и раз-
вития Колумбии, но и дает надежду на примирение 
и спокойствие другим охваченным войной регио-
нам мира. 

Правительство Колумбии во главе с президен-
том Петро Уррего продемонстрировало твердую по-
литическую волю и решимость выполнить мирное 
соглашение в качестве своего главного приоритета, 
а также представило концпцию «всеобъемлющего 
мира». Китай высоко оценивает такие усилия. Ми-
ростроительство и укрепление мира — это слож-
ный и системный проект, требующий длительных 
вложений средств и совместных усилий. Мы на-
деемся, что все стороны в Колумбии под руковод-
ством президента Петро Уррего и колумбийского 
правительства обеспечат атмосферу большего до-
верия, сохранят единство и продолжат поиск поли-
тических мер и путей развития, соответствующих 
реалиям Колумбии. Мы поддерживаем также рабо-
ту международного сообщества и Совета Безопас-
ности по непрерывной поддержке мирного процес-
са в Колумбии. 

Во-первых, крайне важно постоянно поощрять 
процесс национального развития Колумбии. Раз-
витие является основой для достижения устой-
чивого мира. Китай приветствует стремление ко-
лумбийского правительства уделять приоритетное 
внимание аграрной реформе и территориальным 
преобразованиям в ходе осуществления мирного 
соглашения, а также его продолжаюиеся и расши-
ряющиеся усилия по решению, в частности, вопро-
сов распределения земель, сокращения масштабов 
нищеты и развития инфраструктуры. Мы считаем, 
что эти усилия будут эффективно способствовать 

улучшению жизни людей и устранению первопри-
чин конфликта. Китай ожидает, что учреждения 
Организации Объединенных Наций и международ-
ные и региональные партнеры будут и впредь ока-
зывать поддержку и помощь для достижения этих 
целей, и поддерживает эту деятельность. 

Во-вторых, крайне важно продолжать содей-
ствовать процессу диалога и примирения. Китай 
поддерживает колумбийское правительство и со-
ответствующие вооруженные группы в урегули-
ровании их разногласий путем переговоров. При-
ветствуем соблюдение правительством Колумбии и 
Армией национального освобождения соглашения 
о прекращении огня, которое позволило установить 
самый длительный режим прекращения огня в Ко-
лумбии. Надеемся, что обе стороны смогут преодо-
леть свои разногласия путем диалога и сохранить 
положительную динамику. Мы надеемся также, 
что мирные переговоры между правительством и 
Центральным генеральным штабом Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии — Армии народа, 
а также группой «Сегунда Маркеталия» принесут 
позитивные результаты. Китай придает большое 
значение ключевой роли правосудия переходного 
периода в достижении справедливости и правосу-
дия и содействии мирному примирению и с нетер-
пением ожидает вынесения Специальным судом по 
вопросам мира первого решения в рамках процесса 
восстановительного правосудия. 

В-третьих, необходимо добиваться дальней-
шего улучшения ситуации в плане безопасно-
сти. В последнем докладе Генерального секретаря 
(S/2024/509) отмечается, что, несмотря на недавнее 
улучшение ситуации с безопасностью в Колумбии, 
вооруженные группы по-прежнему активно дей-
ствуют в некоторых районах, где шел конфликт, а 
также в отдаленных районах. Кроме того, местные 
жители продолжают подвергаться опасности под-
рыва на наземных минах, а некоторые бывшие ком-
батанты неоднократно подвергались нападениям. 
Приветствуем указ правительства и реализацию 
надлежащих мер по ликвидации незаконных во-
оруженных формирований и преступных организа-
ций, а также поддерживаем усилия правительства 
по переброске дополнительных сил безопасности 
в районы, находящиеся вне его фактического кон-
троля, в целях обеспечения более надежной защи-
ты женщин, детей, представителей национальных 
меньшинств и бывших комбатантов. Мы поддержи-
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ваем также текущую работу Службы Организации 
Объединенных Наций по вопросам деятельности, 
связанной с разминированием, и других учрежде-
ний, которые используют свой опыт и оказывают 
техническую поддержку Колумбии в целях ликви-
дации минной опасности. 

Под руководством Специального представите-
ля Руиса Массьё Контрольная миссия Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии прилагает 
огромные усилия для содействия мирному про-
цессу в Колумбии. Китай высоко оценивает работу 
Миссии и будет и впредь поддерживать ее важную 
роль. 

Я хотел бы еще раз подчеркнуть, что Китай 
твердо поддерживает Колумбию в самостоятель-
ном выборе пути развития, соответствующего ее 
национальной специфике, и решительно поддержи-
вает мирный процесс, осуществляемый под руко-
водством и при ведущей роли колумбийцев. Сохра-
няем готовность сотрудничать с международным 
сообществом, с тем чтобы помочь Колумбии до-
биться еще больших успехов в достижении всеобъ-
емлющей стабильности, мира и развития, а также в 
повышении благосостояния колумбийского народа. 

Председатель: Сейчас я выступлю с заявлением 
в качестве представителя Российской Федерации. 

Благодарим Специального представителя Ге-
нерального секретаря Карлоса Руиса Массьё за до-
клад о ситуации в Колумбии и работе Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в стра-
не. Приветствуем участие в сегодняшнем заседа-
нии президента Колумбии Густаво Петро, а также 
представителя высокой стороны соглашения Диего 
Товара. 

Мы с удовлетворением отмечаем, что Заклю-
чительное соглашение о прекращении конфликта 
и установлении стабильного и прочного мира воз-
вращается на свое законное центральное место 
как в дискурсе колумбийского правительства, так 
и в нашей дискуссии в Совете. Видим в этом под-
тверждение в его безальтернативности как основы 
всего миростроительного процесса в Колумбии. 
Признание государством и его главой лично от-
ветственности за реализацию договоренностей — 
это зрелый и мудрый шаг, который можно только 
приветствовать. 

Видим реальные усилия Боготы на этом на-
правлении, отмеченные, в том числе, в докладе Ге-
нерального секретаря (S/2024/509) и сегодняшнем 
выступлении его Специального представителя. На-
деемся, что они помогут преодолеть те сложности, 
которые пока сохраняются практически во всех 
сферах имплементации Заключительного соглаше-
ния. Так, к примеру, важно нарастить темпы реа-
лизации аграрной реформы как ключевой главы со-
глашения, развивать программы наркозаместитель-
ного земледелия. 

По-прежнему остро стоит проблема обеспе-
чения реинтеграции и физической безопасности 
бывших комбатантов. Пример тому — недавнее 
вынужденное переселение бывших членов Револю-
ционных вооруженных сил Колумбии из бывшей 
территориальной зоны подготовки и реинтеграции 
в Миравалье из-за угроз со стороны группировки 
Центральный генеральный штаб Революционных 
вооруженных сил Колумбии — Армии народа. 
Причем этот вопиющий случай произошел в том же 
департаменте Какета, где совсем недавно члены Со-
вета были свидетелями вполне успешного примера 
возвращения бывших комбатантов к мирной жизни 
в другой зоне реинтеграции под руководством се-
годняшнего докладчика Диего Товара. Призываем 
обеспечить подписантам соглашения должные га-
рантии безопасности, что возможно только через 
усиление государственного присутствия в затрону-
тых конфликтом регионах. 

Понимаем, что перечислять проблемы про-
ще, чем их решать, и все они прекрасно известны 
колумбийскому руководству. Совет Безопасности 
имел возможность ознакомиться с этим из первых 
рук в ходе визита в Колумбию в феврале этого года. 
При этом стоит отметить, что в отличие от преды-
дущей администрации, которая вместо реализации 
договоренностей занималась их откровенным сабо-
тажем, действующее правительство под руковод-
ством Густаво Петро старается нащупать пути их 
преодоления. 

Внимательно изучим доклад о положении дел 
с реализацией Заключительного соглашения. По-
лагаем, что определение конкретных модальностей 
преодоления упомянутых президентом вызовов и 
целесообразности соответствующих преобразо-
ваний — это зона ответственности колумбийско-
го общества. Задача Совета — независимо и бес-
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пристрастно следить за следованием духу и букве 
утвержденного резолюцией 2307 (2016) Совета 
Безопасности соглашения и оказывать посильное 
международное содействие усилиям сторон по его 
выполнению. Искренне рассчитываем, что обо-
стрившиеся политические разногласия не «укра-
дут» повестку у практических мер по выполне-
нию Заключительного соглашения. Это касается 
и противоречий вокруг работы Специального суда 
по вопросам мира. Призываем стороны к диалогу 
с целью взаимного учета озабоченностей при со-
хранении независимости этого важнейшего органа 
переходного правосудия. 

Следим за продвижением диалога правитель-
ства с другими группировками в рамках полити-
ки «тотального мира». Отрадно, что в целом со-
блюдается режим прекращения огня с Армией на-
ционального освобождения (АНО). Важную роль 
здесь играет Механизм наблюдения и контроля за 
перемирием при ключевом участии Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций. Одно-
временно видим сложности в достижении полити-
ческих договоренностей как с АНО, так и с группи-
ровкой «Центральный генеральный штаб», значи-
тельная часть которой вышла из мирного диалога 
с правительством. Надеемся на положительные ре-
зультаты стартовавшего очередного раунда перего-
воров с ЦГШ. Приветствуем начало мирного про-
цесса с незаконным вооруженным формированием 
«Сегунда Маркеталия», успех в котором может 
стать примером для других переговорных треков. 
Мы неоднократно говорили о том, что упомянутые 
диалоговые процессы и другие мирные инициати-
вы Боготы должны осуществляться при понима-
нии примата Заключительного соглашения и в со-
гласованности с ним. Сегодняшнее историческое 
заседание с личным присутствием обеих сторон 
Соглашения — верный шаг в этом направлении. 
Настоящий символ стремления колумбийского на-
рода к примирению теперь можно будет увидеть и в 
саду Центральных учреждений Организации Объ-
единенных Наций. 

Россия со своей стороны продолжит оказывать 
всяческую поддержку мирному процессу в Колум-
бии и работе Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии под руковод-
ством Карлоса Руиса Массьё. 

Я вновь приступаю к исполнению своих обязан-
ностей Председателя Совета. 

Президент Колумбии попросил слова для до-
полнительного заявления. 

Президент Петро Уррего (говорит по-
испански): Я хотел бы ответить на ряд вопросов, 
разумеется, с учетом моего опыта работы на посту 
президента, однако не все в Колумбии согласятся 
со мной. 

Прежде всего, что касается прекращения огня и 
того, что мы называем прекращением боевых дей-
ствий, считаю необходимым внести предельную 
ясность. Раньше, когда действовали Революцион-
ные вооруженные силы Колумбии (РВСК) — моя 
организация, ведь я был вооруженным повстан-
цем, выступавшим против колумбийского госу-
дарства в соответствии с Конституцией 1886 года, 
которая был отменена, после того как мы сложи-
ли оружие, — прекращение огня было своего рода 
перемирием между государством и повстанцами, 
взявшими в руки оружие с целью противостоять 
государству. Речь шла о борьбе за политическую 
власть между двумя противоборствующими арми-
ями — между повстанцами и государством. В ходе 
мирных процессов между двумя армиями заключа-
ются соглашения о прекращении огня, и, как мы ви-
дели, это неоднократно происходило в Колумбии. 
Одна из договоренностей о прекращении огня была 
достигнута РВСК и колумбийским государством до 
того, как было подписано Заключительное согла-
шение о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира. 

Сегодня добиться такого перемирия не так про-
сто, поскольку в настоящее время различные во-
оруженные группировки осуществляют свою дея-
тельность в районах бывших территориальных зон, 
где реализуются программы развития на основе 
территориального подхода. По сути, они не ведут 
борьбу с государством. Их главная цель — не по-
литическая власть, а контроль над районами, ко-
торые имеют важное значение для осуществления 
незаконной экономической деятельности, в кото-
рых можно добыть золото из рек за счет массового 
уничтожения природы и которые, самое главное, 
можно использовать для транспортировки кокаина 
к океану; в таких районах выращиваются культуры 
и находятся лаборатории и порты для транспорти-
ровки и экспорта. 
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В таких случаях прекращение огня означает, 
что государство прекращает совершать нападения 
на группы наркоторговцев. Вооруженная группи-
ровка заинтересована в прекращении огня, потому 
что в этом случае она сможет продолжать осущест-
влять свою незаконную экономическую деятель-
ность относительно свободно, без давления со сто-
роны государства. Такая незаконная торговля лишь 
расширяет возможности группировки в плане со-
вершения насилия: группировка становится более 
сильной, а ее действия — более жестокими. Именно 
поэтому мы разработали концепцию прекращения 
боевых действий. Прекращение боевых действий 
касается не государства, а гражданского населения. 
Пока преступные группировки продолжают свою 
незаконную экономическую деятельность, больше 
всего страдает гражданское население — в связи с 
тем, что группировки хотят заставить людей замол-
чать, свести счеты или обеспечить наличие необ-
ходимых подпольных структур для транспортиров-
ки большого количества незаконных грузов, — и 
именно поэтому самое жестокое насилие соверша-
ют по отношению друг к другу сами группировки, 
которые вовлечены в типичную капиталистиче-
скую конкуренцию за рынок, но при этом они ис-
пользуют оружие. 

Поэтому насилие, которые имеет место сейчас, 
отличается от того, с которым мы сталкивались 10, 
20 или 30 лет назад. Таким образом, прекращение 
огня иногда может быть ловушкой или уловкой. Го-
сударство больше не совершает нападений, и неза-
конная экономическая деятельность продолжается, 
равно как и убийства коренных жителей и тех, кто 
по каким-либо причинам попадает под перекрест-
ный огонь, к которому ведет такая деятельность. 
Сейчас наша приоритетная задача заключается в 
том, чтобы обеспечить прекращение боевых дей-
ствий, то есть прежде всего необходимо гарантиро-
вать, что гражданское население не будет подвер-
гаться нападениям. 

В ходе всех переговоров, которые мы прово-
дили, первым пунктом обсуждения была вербов-
ка детей. Группировки используют детей, потому 
что знают, что мы можем наносить удары по этим 
группировкам, и для этого потребуется задейство-
вать гораздо более значительные силы, чем воору-
женные силы, развернутые в районах, где ведется 
незаконная деятельность, но этим группировкам 
известно, что я выступаю против нанесения ударов 

по детям в любой точке мира. Я не могу принять 
такие меры в своей стране, поскольку это стало бы 
самым чудовищным примером действий, идущих 
вразрез с внешней политикой Колумбии. В резуль-
тате ударов погибло уже около 700 детей. Эта циф-
ра может быть гораздо ниже, чем в других частях 
мира, и мы выступаем против нанесения ударов по 
детям где бы то ни было, особенно при поддерж-
ке мировых держав. Мы не можем наносить удары 
по детям, поэтому наши спецслужбы должны про-
являть максимальную строгость при проведении 
своих операций на суше и на море. В этом году мы 
изъяли уже более 800 тонн кокаина на море, кото-
рый предназначался для поставок в другие страны. 
Такие операции по перехвату помогают ослабить 
экономический потенциал прибегающих к насилию 
групп в Колумбии, поэтому мы и проводим подоб-
ные мероприятия. 

Чтобы несколько прояснить сложившуюся сей-
час ситуацию, я хочу отметить, что многие из по-
гибших, но не все 427 человек, были мирными ком-
батантами, действовавшими в районах, которые в 
соответствии с мирным соглашением являлись пе-
реходными зонами для обучения и реинтеграции, 
где люди могли быстро интегрироваться в продук-
тивную социальную и политическую жизнь. Одна-
ко сегодня, спустя семь лет, эти зоны по-прежнему 
существуют. Я называю их концентрационными 
лагерями, поскольку нельзя в течение восьми лет 
удерживать людей взаперти в определенном месте, 
которое, будучи расположенным вблизи районов 
ведения незаконной экономической деятельности 
или имеющим стратегически важное значение для 
такой деятельности, стало источником уязвимости 
для жизни людей, подписавших мирное соглаше-
ние, заключение которого привело к гибели сотен 
человек. Во многих — хоть и не во всех — случа-
ях этих людей убивает не государство. Их убива-
ет незаконная экономика, в условиях которой они 
воспринимаются как конкуренты. Кроме того, нар-
которговцы вместе с колумбийскими политиками 
пытаются возродить былой парамилитаризм в су-
брегионе Ориенте департамента Антьокия, в доли-
не Магдалена-Медио в департаменте Сантандер, а 
также в северной части долины Магдалена-Медио 
в департаменте Боливар, в самом сердце Колумбии. 
Согласно мирному соглашению, если это произой-
дет после подписания или если будут совершены 
убийства подписавших его сторон — что проис-
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ходило и продолжает происходить, — то в про-
куратуре будет создана специальная следственная 
группа. 

Предыдущая прокуратура, работавшая под ру-
ководством г-на Барбосы Дельгадо, была абсолют-
но неэффективной и практически не функциониро-
вала, поэтому убийцам бывших комбатантов, под-
писавших мирное соглашение, не было вынесено ни 
одного приговора. Новая же прокуратура сегодня 
объявила о расширении: в ее состав дополнительно 
войдут еще 25 прокуроров. Правительство надле-
жащим образом увеличит объемы средств, выделя-
емых на цели укрепления следственного потенциа-
ла упомянутой группы. Мирное соглашение также 
предусматривает возможность создания между-
народной миссии для содействия проведению рас-
следований, чтобы не допустить возрождения пара-
милитаризма и убийства лиц, подписавших мирное 
соглашение, и чтобы эти лица могли пользоваться 
безопасностью и осуществлять свою политическую 
деятельность в условиях свободы в демократиче-
ском государстве. 

Поэтому, как глава государства, я хотел бы об-
ратиться к Совету Безопасности с просьбой учре-
дить вспомогательную международную миссию, 
которая будет содействовать специальной след-
ственной группе прокуратуры в проведении судеб-
ных расследований, направленных на установление 
личностей организаторов и спонсоров системати-
ческих убийств бывших комбатантов, подписав-
ших мирное соглашение, а также на пресечение 
возрождения военизированных групп, которые в 
настоящее время хоть и не очень активно, но сно-
ва расширяются в районе Магдалена-Медио за счет 
бизнесменов, наркоторговцев и определенного рода 
политической помощи. Думаю, время пришло. Счи-
таю, что такая международная миссия по судебно-
му расследованию, дополняющая усилия прокура-
туры, которая должна возглавить такие расследова-
ния, могла бы помочь нам не допустить повторения 
трагической истории в Колумбии. 

Теперь я хотел бы упомянуть ряд группировок, 
включая старейшую из них, Армию национально-
го освобождения, которая действовала в периоды 
различных вспышек насилия в Колумбии, а также 
Центральный генеральный штаб, который считает 
себя отколовшимся от Революционных вооружен-
ных сил Колумбии, что, на мой взгляд, не соответ-

ствует действительности, и разделен на две части: 
одна сосредоточена в Кауке, а другая — в сельве. 
Последняя действует на севере департамента Сан-
тандер и в районе Магдалена-Медио и в настоящее 
время ведет с нами переговоры о прекращении 
огня. Первая же занимается экспортом кокаина. В 
ходе переговоров мы выступили с предложением 
подписать протокол, направленный на совместную 
работу с государством по пресечению незаконной 
экономической деятельности и замене ее легальной. 
Центральный генеральный штаб в Кауке решил не 
подписывать протокол и поставил незаконную эко-
номическую деятельность выше мира. Именно по-
этому в Кауке в настоящее время наблюдается рост 
насилия. 

В этой связи мы провели военную наступатель-
ную операцию в каньоне Микай, где произрастает 
75 процентов листа коки в Кауке. Поскольку этот 
район имеет выход к морю, оттуда кокаин экспорти-
руется по Тихому океану в Австралию, Восточную 
Азию и северную часть Тихого океана. Ответом на 
эти военные действия стали убийства и взрывы, в 
том числе нападения на членов семей государствен-
ных чиновников в Кауке, включая убийство сына 
заместителя министра сельского хозяйства, на ви-
це-президента страны, которая родилась в Кауке и 
имеет африканское происхождение и на которую 
было совершено покушение в ее собственном горо-
де, а также на некоторых из самых высокопостав-
ленных членов гражданского правительства в Кау-
ке, лидеров коренных народов, фермеров и других 
лиц. Центральный генеральный штаб в Кауке все 
больше становится похожим на неовоенизирован-
ную группу, занимающуюся экспортом кокаина. 
Мы заявили ему, что начнем переговоры только при 
условии подписания протокола о прекращении не-
законной экономической деятельности. 

Уже начались — и надо сказать, находятся 
лишь на самой начальной своей стадии — перего-
воры с вооруженной группой «Сегунда Маркета-
лия», которая также возникла на основе Революци-
онных вооруженных сил Колумбии (РВСК), а также 
с Гайтанистскими силами самообороны Колумбии, 
известными в Колумбии как «Клан-дель-Гольфо». 
Я хотел бы включить эту группу в подписанные 
с РВСК мирные соглашения в том, что касается 
Специального суда по вопросам мира, посколь-
ку, согласно этим соглашениям, Специальный суд 
по вопросам мира должен учитывать мнения всех 
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участников конфликта — а не только некоторых, 
как это происходит сейчас, — то есть и военных, 
и военизированных групп, и боевиков, и граждан-
ских лиц, участвовавших в конфликте, и, как четко 
указано в соглашениях, связанных с конфликтом 
организаций, занимающихся незаконным оборотом 
наркотиков. Считаю необходимым провести более 
глубокое обсуждение этого вопроса с Соединенны-
ми Штатами. Это в любом случае предусмотрено в 
подписанном в 2016 году мирном соглашении, ко-
торое на данный момент представляет собой одно-
стороннее заявление государства. 

Наше правительство уже ввело в действие си-
стему выплаты пенсий для всех фермеров в рамках 
планов развития территорий. Это стало результа-
том работы нынешнего правительства и проводи-
мой им пенсионной реформы. Кроме того, началась 
реализация профилактической программы в обла-
сти здравоохранения, которая включает в себя по-
сещение по возможности всех домов в охваченных 
планами районах. Это также является результатом 
работы нынешнего правительства и было предус-
мотрено в мирном соглашении в качестве одной из 
мер для районов с низким уровнем развития. Кроме 
того, мы также заключили договоры с обществен-
ными организациями территории, включая, в част-
ности, советы по вопросам деятельности на уровне 
общин, советы коренных народов и советы общин 
выходцев из Африки. Некоторые крупные опера-
торы автомобильных перевозок пытаются препят-
ствовать заключению договоров с советами по во-
просам деятельности на уровне общин, однако это 
является механизмом расширения экономических и 

политических прав и возможностей населения, про-
живающего на изолированных территориях стра-
ны. Вот каких результатов нам удалось добиться. 

В заключение отмечу, что мы собираемся при-
ступить к реализации политики реинтеграции, ко-
торую я называю политикой XXI века. Реинтегра-
цией мы считаем включение бывших комбатантов в 
экономическую и социальную жизнь, и до сих пор 
это осуществлялось путем ликвидации оружия по-
средством перепрофилирования ферм под выращи-
вание сельскохозяйственной продукции, которая 
раньше на них и выращивалась, Однако считаю, что 
существует также потенциал реализации планов по 
электрификации сельских районов, подключению к 
Интернету, ремонту сельских домов, организации 
кооперативов для использования имеющихся в на-
шем распоряжении ресурсов в виде чистой энергии 
и оптоволокна через общины, популярные Интер-
нет-платформы и организации, занимающиеся под-
ключением к Интернету и выработкой чистой энер-
гии. Это позволило бы всем бывшим комбатантам 
быстрее получить более широкие, более выгодные 
и, возможно, даже более финансово привлекатель-
ные возможности для реинтеграции в гражданскую 
жизнь на своих собственных территориях. 

Председатель: Я думаю, я выражу общее мне-
ние членов Совета, если скажу, что мы искренне 
желаем Вам успехов на миростроительном треке в 
Колумбии. Благодарим Вас и г-на Диего Товара за 
участие в сегодняшнем заседании. 

Заседание закрывается в 17 ч 30 мин. 
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